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OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Detenidos otros 4 malos” 

 “Quema de boletas en Huejutla” 

 “Derechos Humanos se retira de alcoholímetro” 

 “ Metztitlán aislado” 

 
“Trabajará Olvera sin distinciones”  

 
“En Huejutla queman boletas electorales” 

 
“Elecciones municipales propician la pluralidad”  

 “Arlene afectó 14 comunidades y más de 34 mil hectáreas de cultivo” 

 “Valora Olvera daños dejados por la tempestad en Metztitlán” 

 
“Yunes: pidió Elba saquear al ISSSTE” 

 
“Exigió Elba al ISSSTE $20 millones ¡al mes!” 

I N S T I T U C I O N A L  

Vía Libre-Queman boletas en Huejutla, aún así, habrá cómputo final: Tras una marcha de medio millar de 

militantes del PRI, PRD, PAN, PT, PANAL y PVEM, inició una incendio en las instalaciones del Consejo Distrital del 
Instituto Estatal Electoral (IEE), que destruyó la mayoría de los paquetes electorales que deberían ser revisados mañana 

en el computo final; minutos después de iniciado el siniestro el fuego fue controlado por el cuerpo municipal de 
bomberos. Extraoficialmente se conoció que a pesar del atentando o accidente, lo que tendrán que determinar las 

autoridades judiciales, habrá computo tanto en este municipio como en Chilcuautla, toda vez que las autoridades 

electorales distritales, cuentan con las actas originales del resultado. Además que de acuerdo a un funcionario del IEE, se 
cuenta con el Programa de Resultados Preliminares (Prep) e incluso con las sábanas con los resultados que se colocan en 

cada una de las casillas, se puntualizó que son elementos de prueba para que continué el proceso electoral conforme lo 
establece la legislación electoral vigente. Dirigentes de los otros partidos y Convergencia cuyo candidato Alfredo San 

Román Duval resultó ganador con 21 mil 298 votos contra 17 mil 104 del priista Said Fayad Ruiz; se acusaron 

mutuamente de haber iniciado el incendio, en tanto las autoridades judiciales tomaban conocimiento de los hechos y se 
iniciaron las investigaciones para deslindar responsabilidades. (Antonio Cabrera, página de internet)  

Criterio-Comienza cómputo en los 84 municipios: Con algunos puntos rojos, hoy el Instituto Estatal Electoral 
(IEEH) realizará la sesión de cómputo en cada uno de los 84 municipios que el domingo compitieron para renovar sus 

autoridades locales.  Y allí, oficializará los triunfos con la entrega de las constancias de mayoría a las planillas ganadoras, 

reportó el secretario general Francisco Ortega Sánchez. En la misma sesión, se podrían abrir los paquetes electorales de 
nueve municipios en donde la diferencia fue menor al uno por ciento: Alfajayucan, Chapulhuacán, Huautla, Juárez, 

Mineral de la Reforma, San salvador, Tezontepec de Aldama, Tlanchinol y Xochicoatlán. En este conteo se podrían 
revertir algunos resultados, sin embargo las posibilidades son mínimas, dijo el funcionario estatal al declarar que hay 

mucha confianza en los números que se capturaron en el PREP. A pregunta expresa, Ortega Sánchez dijo que los 

cambios a las planillas que de último momento realizan los partidos políticos efectivamente rompen con la certeza del 
elector, debido a que la planilla original impresa al reverso de la boleta electoral, no corresponde a la realidad. Citó que 

los partidos realizaron de último momento, el domingo 3 de julio, 60 modificaciones a las planillas, primordialmente las 
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concernientes al Partido del Trabajo, Convergencia y Panal.  Planteó que se debe legislar en ese sentido, para evitar que 

exista incertidumbre en el electorado. Conflictos Xochicoatlán.- grupos de activistas de las dos alianzas ganadoras 

mantienen plantón permanente en el Consejo Municipal Electoral. Chilcuautla.- existen riesgos de enfrentamientos al 
darse el cómputo oficial. Huejutla Vándalos quemaron anoche las oficinas del IEEH, junto con los materiales electorales. 

Zimapán reportó que la tarde de ayer se realizó una marcha de protesta por las calles para llegar finalmente a las oficinas 
electorales a manifestarse. Villa de Tezontepec, realizan manifestaciones que concluyen con gritos y amenazas. (Jorge 

Martínez, página 04) 

Criterio-Recuperan urna secuestrada en Chilcuautla: Este día, se habrá de despejar la incógnita que guarda la 
urna 318, que fue secuestrada y finalmente depositada sana y salva en manos del Instituto Estatal Electoral y que hoy 

podría definir quien será el próximo alcalde de Chilcuautla. El rumor corrido entre los activistas del PRD, que aseguraba 
que la caja receptora de los votos en la comunidad de El Xhotí no iba a ser abierta por los funcionarios electorales, 

desencadenó todo un conflicto que mantiene en vilo la elección. Conforme a versiones recogidas entre vecinos, 

funcionarios electorales y hasta funcionarios estatales, la urna fue secuestrada junto con una funcionaria electoral por 
espacio de una hora a bordo de un vehículo oficial, una vez que ya estaba contabilizada y sellada poco después de las 

ocho de la noche. Con voz autoritaria se presentaron en la comunidad varias personas no identificadas se dijeron 
enviados por la policía estatal para llevarse la urna 318 para su concentración en las oficinas del Comité Municipal 

Electoral de Chilcuautla. La forma por demás extraña puso en alerta a la presidenta de la casilla quien se negó a entregar 

la casilla, luego de hacer una llamada a los funcionarios electorales. Con artilugios y engaños la subieron a un automotor 
junto con la urna, para comenzar a dar vueltas por distintos caminos del municipio, con la intención de convencerla que 

le entregara a ellos la urna. Un jefe policiaco que se dijo judicial y que no fue identificado, se encargó de amenazar a la 
mujer que no dijera nada sobre lo sucedido antes de dejarla de nueva cuenta en el pueblo. Los vecinos se encargaron de 

guarecer la urna hasta que llegó otro convoy de uniformados que dijeron la llevarían hasta Pachuca. Mientras la urna 318 
recorría los baches de las carreteras locales, los enviados por el Comité Municipal Electoral que viajaban en una 

camioneta rentada y con logotipos fue apedreada. Ya llevaba a bordo las urnas de La Estancia y El Mejay, dos pueblos 

vecinos de El Xothi, optando por llegar al comité. Un segundo intento por rescatar la urna, corrió la misma suerte. Hoy, al 
ser abierta la urna 318 se conocerá el contenido y se definirá administrativamente el triunfo entre el candidato del PRI, 

Silvano Ramos y Valente Ramos.  (Jorge Martínez, pág. 05) 

 Criterio-Queman boletas y lanzan bombas: La noche de ayer, individuos hasta el momento no identificados, 
prendieron fuego con dos bombas molotov al cuarto donde se encontraban resguardada todas las boletas electorales, 

dentro del Consejo Municipal Electoral en Huejutla. Minutos antes de que se suscitará el incendio, priistas, perredistas, 
panistas y petistas marcharon por las principales calles de Huejutla, exigiendo la anulación de la votación del domingo, 

señalando que hubo fraude y compra de votos con vales, a favor del partido Convergencia. Asimismo, los inconformes, 
en su mayoría gente de la zona urbana, llegaron al Consejo Municipal, donde gritaban consignas de las irregularidades 

que presuntamente hubo antes y durante el proceso electoral, y exigían que de nueva cuenta se realiza la elección, 

―limpia y transparente‖, pero sobre todo, apegada a la legalidad. Fue entonces que los inconformes decidieron 
trasladarse a la plaza pública del primer cuadro de la ciudad. Ahí, pretendían ocupar un equipo de sonido para informar 

de los supuestos atropellos que se cometieron; sin embargo, alguien dio la orden para que regresaran al Consejo 
Municipal de Huejutla. No obstante, al llegar al CME, los priistas, perredistas, panistas y petistas encontraron los 

paquetes electorales incendiados, por lo que una funcionaria del IEE dijo que alcanzó a ver a dos personas que salían del 

cuarto donde reguardaban las boletas. Uno de los dos posibles culpables fue identificado. Al lugar llegó Bomberos de 
Huejutla para combatir el fuego. Por su parte, la Policía Estatal acordonó el área y resguardó con varios elementos, las 

instalaciones del Consejo Municipal de Huejutla. Al respecto, el secretario general del IEE, Francisco Ortega, señaló que 
el conteo previsto para las 8:00 horas de hoy sigue en pie, con la salvedad de que habrá cambio de sede, por razones de 

seguridad. (Rubén Juárez, pág. 11) 

La Crónica de Hoy-Exhorta Azael Hernández a mantener paz social municipal: Solicitaron panistas apoyo 
gubernamental para resguardar las oficinas del Instituto Estatal Electoral (IEEH) en Tezontepec de Aldama, ante posible 

toma de instalaciones por militantes del sol azteca. Azael Hernández, virtual ganador de las elecciones para renovación 
de ayuntamiento, en conferencia de prensa explicó que de acuerdo con los antecedentes en la localidad, es necesario 

incrementar el número de policías estatales para resguardar estas oficinas. ―Que nos ayude el gobierno del estado para 

que nos garantice paz social, a través de seguridad pública mande elementos para que resguarden el Consejo Municipal; 
la intención es evitar situaciones lamentables‖. Se dijo sorprendido por el llamado a la resistencia civil convocada por los 

perredistas y adelantó que ―esto generaría una inestabilidad en el municipio‖. Invitó al ex candidato perredista, Primo 
Sarabia, a sentarse a dialogar, asimismo para el resto de los ex aspirantes de los demás partidos. Finalmente, negó la 
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existencia de fraude en las elecciones y reiteró que Acciona Nacional (PAN) no tuvo representante en el 100 por ciento de 

las casillas, por ello pidió conteo de voto por voto en cada urna. (Francisco Reyes, Página 7) 

La Crónica de Hoy-Desconocen perredistas de Tezontepec a virtual alcalde: Declararán resistencia civil 
permanente perredistas de Tezontepec de Aldama, los simpatizantes de ese instituto político mantuvieron una reunión la 

noche de este lunes, para comenzar las acciones. Poco más de 500 adeptos del sol azteca se concentraron en la casa de 

campaña del ex candidato, Primo Sarabia, ahí acordaron no reconocer el triunfo del panista Azael Hernández. Anunciaron 
manifestaciones, bloqueos y posiblemente tomar las instalaciones de la presidencia municipal o las oficinas del Instituto 

Estatal Electoral (IEEH), asentadas en Tezontepec. El conflicto postelectoral inició con la publicación de los resultados 
preliminares, los cuales dan ventaja por un punto porcentual al Partido Acción Nacional  (PAN), seguido por el de la 

Revolución Democrática (PRD). Los datos, según el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), abarcan el 
100 por ciento de las casillas e indican triunfo para el  PAN con 7 mil 13 votos, 31.4 por ciento; para el PRD 6 mil 794 

votos, el 30.4 por ciento, es decir una diferencia de 219 votos. Los perredistas exteriorizaron que trabajarán desde dos 

frentes, el legal, a través de la impugnación de las casillas de la comunidad de San Isidro Presas entre otras, donde 
detectaron presunto ―acarreo‖ de votantes. Refirieron que el ahora virtual edil realizó acciones de proselitismo desde 

meses antes de la elección con la entrega de apoyos disfrazado de una organización civil, entre otros actos de campaña 
anticipada. De forma paralela, aplicarán medidas resistencias. Sabino Juárez Corona  suplente del Comité Municipal del 

PRD reveló a La Crónica de hoy en Hidalgo que  no reconocen el triunfo de Azael Hernández. (Francisco Reyes, 

Página 7) 

Síntesis-Hoy realiza el computo final el IEE: El miércoles a las 08:00 horas se instala en sesión el Consejo General 

del Instituto Estatal Electoral á fin de celebrar el cómputo de las actas levantadas el pasado domingo después de cierre 
de casillas, con lo cual se definirá a las planillas ganadoras de las elecciones a presidentes municipales. Al respecto, el 

presidente consejero del IEE, Daniel Rolando Jiménez Rojo, refirió que de acuerdo con el calendario electoral este día 

una hora antes de instalado el Consejo para el cómputo de los comicios habrá sesión del Consejo General para conocer 
respecto a los dictámenes de los gastos de campaña y para dar seguimiento al recuento de las actas de las elecciones del 

domingo. "La propia ley en su artículo 235, señala que el cómputo municipal deberá iniciar en sesión permanente a partir 
de las ocho de la mañana al igual que en los 84 Consejos Municipales Electorales y deberán continuar sin receso hasta 

darse por terminado el cómputo y será hasta entonces que se declarará válida la elección y por conducto del re-

presentante de partido se llamará a la planilla ganadora para entregarle su constancia de mayoría". Después inician las 
interpelaciones. (Jaime Arenalde, pág.4)  

El Independiente-Obligación de partidos, quitar basura electoral: Al terminar las elecciones de presidentes 
municipales, es obligación de los partidos políticos retirar de la vía pública la basura electoral que generaron sus 

campañas proselitistas. Esto lo consideraron diputados locales, quienes recordaron que hay 30 días para que las calles 

queden libres de carteles y lonas que anuncian propuestas de candidatos.  En caso de que los partidos políticos 
desobedezcan, el presidente municipal así lo acusará al Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), quien dará otros 10 

días para que sea cumplida la disposición. Si el partido político ignora esta segunda oportunidad, habrá descuento en las 
prerrogativas que recibe. Además, la diputada priista Emilse Miranda Munive pidió realizar políticas públicas a favor de las 

mujeres indígenas y dar cumplimiento a leyes relacionadas con la no discriminación.  De acuerdo con el Consejo Nacional 

de Población (Conapo), los habitantes indígenas en Hidalgo ascienden a 651 mil 800 personas, de las cuales 329 mil 934 
mujeres. En el estado existen 109 mil 4 hogares indígenas, de los cuales 90 mil 502 tienen jefe de familia hombre. Los 

diputados también exhortaron al Senado de la República para que el impuesto sobre la renta (ISR) no aplique en 
ingresos por pensiones, jubilaciones y haberes de retiro, cuyo monto diario no exceda 25 veces el salario mínimo. 

(Redacción, página 05) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PRI exige políticas para los indígenas: La diputada del PRI, Emilse Miranda Munive, desde la tribuna del 
Congreso, se pronunció a favor de implementar políticas públicas a favor de las mujeres indígenas de Hidalgo, mediante 

las cuales se difunda la necesidad y los beneficios de la protección desde el seno familiar en cuanto a participación y a la 
toma de decisiones. De igual forma expresó la importancia de promover el cumplimiento de las leyes relacionadas con la 

no discriminación para evitar la marginación de ese grupo vulnerable; garantizar la creación de guarderías para el 
cuidado de los niños de las mujeres indígenas que trabajan; fomentar la presencia de intérpretes en lenguas indígenas en 

las dependencias del gobierno estatal y federal. Refirió datos publicados por el Consejo Nacional para el Desarrollo de los 

Pueblos Indígenas (Conadi), en donde se advierte que hay en la entidad un total de 58 mil 587 personas monolingües, 
que sólo hablan su lengua materna, y no les dan capacitación en temas referentes a la no discriminación y al buen 

desempeño, a los servidores públicos que atienden directamente a la ciudadanía, para que puedan brindar un trato 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/61-categoria-elecciones-2009/38199-20110706-p5-n1
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cordial. Reconoció los avances que se han dado en Hidalgo, en materia de atención a indígenas, ―pero es muy necesario 

impulsar esos cambios desde sus comunidades sobre todo mediante el fomento al empoderamiento de la mujer‖. La 

legisladora proporcionó datos publicados por el Consejo Nacional de Población, en los que se señala que la población 
indígena mexicana asciende a 14 millones 172 mil 483 de personas, lo cual constituye el 12.61por ciento de la población 

de la República Mexicana.  (Redacción, pág. 10) 

Milenio-Gonzalo Trejo oficializa su salida como líder del PAN: La dirigencia estatal del Partido Acción Nacional 
(PAN) hizo oficial la salida de su presidente en Hidalgo, Gonzalo Trejo Amador, quien renunció al blanquiazul el 30 de 

junio pasado para buscar una curul en el Congreso de la Unión en las elecciones de 2012. A cargo de la dirigencia del 
PAN en Hidalgo, queda Raimundo Ordóñez Meneses, quien se desempeñaba como secretario general en el blanquiazul y 

estará al mando hasta que el Comité Ejecutivo Nacional panista emita la convocatoria para elegir a otro dirigente. El CEN 
del PAN tiene hasta 90 días para dar a conocer la convocatoria para la renovación de la dirigencia estatal, luego de ello, 

los candidatos tienen 15 días para realizar campañas y posteriormente se llevará a cabo la elección. ―Gonzalo Trejo deja 

el cargo como presidente del Comité Directivo Estatal (CDE), y por ahora, asumiré el cargo como secretario general en 
funciones de presidente, como lo señalan los estatutos hasta que se convoque a una nueva sesión de Consejo Estatal 

para determinar al nuevo presidente‖, refirió el panista. ―El motivo que dio Gonzalo fue que tiene intenciones de 
participar en algún proceso electoral en un futuro y esa es la razón única. Deja la dirigencia por la puerta grande con un 

futuro prometedor‖, agregó Raimundo Ordóñez. Por otro lado, luego de las elecciones en los 84 municipios de Hidalgo, la 

gobernabilidad del Partido Acción Nacional creció un 400 por ciento en estas elecciones, según los últimos resultados de 
los comicios del domingo 3 de julio. En 2008, cuando se realizaron las elecciones municipales en Hidalgo el blanquiazul 

alcanzó a ganar nueve municipios y el total de los habitantes que gobernaron fueron 162 mil 468 hidalguenses. En las 
elecciones de este domingo, Acción Nacional aumento el número de personas a gobernar en 2012 a 447 mil 765 

personas, es decir cerca del 17 por ciento de la población en Hidalgo. ―Las ciudades más importantes del estado fueron 
ganadas por la coalición Hidalgo Nos Une y el Partido Acción Nacional (PAN)‖, declaró. La alianza Hidalgo Nos Une 

gobernará Acaxochitlán, Mineral de la Reforma, Pisaflores y Tianguistengo, con un total de 200 mil 268 habitantes y 

Acción Nacional en Agua Blanca, Ixmiquilpan, Pacula, Tenango de Doria, Tezontepec de Aldama, Tlanalapa, Tlanchinol, 
Lolotla y Tulancingo con 277 mil 488 habitantes. Además dijo que el equipo jurídico impugnará los resultados en los 

municipios de Pachuca y Xochiatipan. Mientras que Cipriano Chárrez, virtual ganador de la alcaldía de Ixmiquilpan, 
calificó como ―compleja‖ la elección del 3 de julio, sobre todo por los incidentes registrados y por la gran marginación que 

existe en la localidad del Valle del Mezquital. (Misael Zavala, pág. 11) 

Milenio-Sabulón Melo confirma triunfo del PRI en municipio de Lolotla: Luego de que el Programa de 
Resultados Electorales Preliminares (PREP) detuviera el conteo de votos de las pasadas elecciones y diera el triunfo 

virtual en Lolotla al candidato del PAN, este día, luego de los resultados completos, será entregada la constancia de 
mayoría de sufragios al aspirante del PRI en esa comunidad, Sabulón Melo Vargas. De acuerdo con el virtual triunfador 

priista, luego del conteo de las 14 actas de la elección, es decir, 100 por ciento de los votos, el Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) sacó una ventaja de 212 sufragios, por arriba de su rival de la alianza Hidalgo Nos Une (PAN-PRD), 
Primitivo Antonio Jerónimo. El militante del PRI explicó que las intensas lluvias provocaron que algunos caminos fueran 

dañados, al menos 5 comunidades estuvieron incomunicadas y por tal motivo las boletas electorales no pudieron llegar a 
los organismos electorales municipales y no fueron tomados en cuenta por el PREP. Los resultados hasta el lunes, 

favorecían a la oposición. Sin embargo, luego del conteo total de las 14 boletas electorales por parte del Instituto Estatal 

Electoral, se le dio el triunfo al priista y este día recibirá su constancia de mayoría de votos, lo cual lo acredita como 
candidato electo de las elecciones municipales del pasado 3 de julio, donde Sabulón Melo se perfila como el virtual 

ganador de la contienda. (Misael Zavala, pág. 11) 

Milenio-Partidos opositores van por impugnación de la elección en 9 municipios: Luego de las elecciones del 3 
de julio, los partidos de oposición impugnarán al menos nueve municipios donde los resultados no les fueron favorables. 

En cuatro municipios el Partido de la Revolución Democrática (PRD) impugnará los comicios, informó su dirigencia 
estatal. El líder del Sol Azteca en Hidalgo, Pedro Porras Pérez, informó que Chapulhuacán, Huautla, Tezontepec de 

Aldama, Juárez Hidalgo y Chilcuautla son las principales localidades en donde desconocen los resultados y pedirán que la 
elección se repita. En Juárez Hidalgo, dijo el presidente del PRD, se impugnará porque la diferencia es solamente de ocho 

votos y en Chilcuautla porque se dieron ciertas irregularidades que culminaron con la quema del Instituto Estatal 

Electoral municipal y de los votos de la elección. Mientras que la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN) 
informó que por diversas irregularidades impugnará ante los organismos electorales las elecciones en Lolotla y 

Xochiatipán, municipios donde las elecciones fueron cerradas y los resultados fueron negativos para ellos. Mientras que 
en Pachuca, otra localidad que perdió el PAN, se desconoce si pelearán la elección en tribunales. Ordóñez Meneses indicó 
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que luego del conteo de actas y a través de la valoración que se esta haciendo con los equipos jurídicos del PAN y de la 

coalición Hidalgo Nos Une, existe la certeza de que Acción Nacional gobernará en 13 ayuntamientos, lo cual será 

confirmado por el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) este miércoles. ―Además de que se cuenta con el 
respaldo del Comité Ejecutivo Nacional quien ha sumado a diversos abogados para vigilar que la última parte de la 

elección se lleve a cabo en completa legalidad‖, resaltó. Por su parte el Partido del Trabajo (PT), según la dirigencia 
estatal, irá a tribunales en los municipios de Huautla e Ixmiquilpán. Los partidos políticos junto con sus equipos jurídicos 

preparan las impugnaciones en por lo menos 9 municipios. (Misael Zavala, pág. 11) 

Criterio-Pretende el tricolor aumentar 12 alcaldías: Tras impugnaciones Serán 12 los municipios en los cuales el 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) impugnará las elecciones, entre ellos Mineral de la Reforma que padeció "con 

mayor descaro, actos de mapachería y traiciones", informó su dirigente Omar Fayad Meneses. Luego de mostrarse 
"contento por el gran triunfo del priismo hidalguense" que alcanzó victorias en 41 municipios, Fayad Meneses confió que 

durante los recuentos de hoy se pudieran revertir algunos resultados. Planteó que existen grupos de abogados que ya 

realizan el análisis para presentar las impugnaciones y junto con ello, las probanzas suficientes y necesarias que permitan 
revocar los triunfos de la oposición. Al particularizar la situación en cada municipio, dijo que en Tulancingo realizan el 

estudio para ver hasta donde es posible; en Ixmiquilpan reconoció que falto liderazgo para motivar a los priistas para que 
asistieran a las urnas. En el caso de Mineral de la Reforma, dijo que padecieron el "peor de los impactos de mapachería, 

en donde incluyeron a extranjeros y personal del gobierno federal". Una vez que hicieron cuentas, dijo que el PRI tiene 

41 posiciones en el nuevo mapa político; el PAN 12 alcaldías al igual  que el PRD; mientras que PT alcanzó 4 posiciones y 
Convergencia dos. El dirigente añadió que el Verde Ecologista 5 y 7  Nueva Alianza. Para Omar Fayad, esta elección fue 

la "segunda prueba de fuego" que logra superar frente a todo un esquema nacional de mapachería, al referirse a los 
operativos orquestados desde el gobierno federal. Citó que primero fue la elección a gobernador y ahora para alcaldes. 

Expuso su esperanza que durante las sesiones de cómputo de hoy miércoles se reviertan varios triunfos  (Jorge 
Martínez, página 04) 

Criterio-Precisan que Lolotla es del PRI con: Con el cómputo final de resultados, el candidato del PRI en Lolotla, 

Sabulón Melo, es el virtual alcalde electo del ayuntamiento, luego de que si bien el PREP del IEEH cerró con un resultado 
a favor del candidato del PAN-PRD faltaban de ser ingresadas dos casillas que revirtieron el resultado.  De esta manera, 

el cómputo final quedó con 2 mil 532 votos a favor del candidato del PRI contra 2 mil 320, del candidato de la coalición 

PAN-PRD con una diferencia a favor del tricolor de 212 votos. El revés, incluso fue confirmado por el presidente interino 
del PAN, Raymundo Ordóñez, quien ayer en conferencia de prensa reconoció que de entrada son dos los municipios que 

impugnarán al considerar que tienen elementos para revertir el resultado del cómputo final siendo estos precisamente 
Lolotla, además de Xochiatipan. Al respecto, el candidato priista se dijo confiado en que no existe ningún elemento 

incluso en actas que haya quedado asentado que pudiera poner en riesgo su triunfo. Aseguró que la población ya ha 
electo a su presidente municipal que dirigirá con responsabilidad los destinos del ayuntamiento por cuatro años y siete 

meses. Puntualizó que este miércoles se encuentra ya citado por el consejo municipal del IEEH para recibir su constancia 

de mayoría que lo acredita como alcalde electo. (Emmanuel del Rincón, página 04) 

Criterio-Casi 500 mil personas gobernará el albiazul: Aunque el PRI se consolidó como la primera fuerza política 

en Hidalgo durante las elecciones pasadas del 3 julio, el PAN gobernará 477 mil 756 hidalguenses por alcaldes emanados 

de ese partido, contabilizando las de Hidalgo nos Une. Lo anterior lo reveló el secretario general y encargado de la 
presidencia del PAN en Hidalgo, Raymundo Ordóñez Meneses, "Hoy en Acción Nacional gobernaremos cerca de 500 mil 

habitantes. A diferencia del PRI, nosotros tenemos ciudadanos, no gente coaccionada ni gente que esté trabajando sólo 
por un interés. Evidentemente es la forma en la que trabaja el PRI, pero nosotros estamos respaldados por ellos, por los 

ciudadanos", expresó. El panista detalló que hubo un incremento considerable de votantes en relación a la pasada 

elección de alcaldes de 2008, donde tuvieron 162 mil 468 personas gobernadas en nueve municipios. Como coalición, el 
PAN gobernará cuatro municipios, que representan 200 mil 268 habitantes. Como instituto político serán nueve, que 

conforman 277 mil 488 habitantes. Adelantó que el equipo jurídico impugnará los resultados en los municipios Pachuca y 
Xochiatipan, por lo que hay la posibilidad de incrementar el número de ciudadanos. En otro tema, informó que Gonzalo 

Trejo Amador dejó el cargo como presidente del PAN. (José Antonio Alcaraz, pág. 05) 

Criterio-Sin argumentos para que me arrebaten el triunfo, dice Soto: ―No veo porque ni con que pretenderían 
echar abajo esta expresión ciudadana, donde competimos y ganamos de buena lid‖, señaló el virtual alcalde electo de 

Tulancingo, Julio Soto, sobre la posibilidad de que en tribunales algún candidato perdedor pretendiera echar abajo su 
triunfo. ―Tenemos toda la voluntad política, respetándola autonomía municipal, de agregarnos al proyecto de estado del 

licenciado Francisco Olvera‖ adelantó, en el ánimo de impulsar el desarrollo de la segunda ciudad más importante de l 

estado. A unas horas de acudir al Consejo Municipal del IEEH para recibir la constancia de mayoría que lo acredite como 
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el ganador de la contienda, Soto convocó al resto de los partidos y ex candidatos Francisco Xavier, de Nueva Alianza; 

Alejandro Rosas del PRD y Oralia Vega del PRI, para hacer una reflexión y definir el rumbo que requiere la ciudad. Sobre 

una posible impugnación y el argumento de revisar los tres mil votos nulos, recordó que en la elección de 2008 no se 
logró mediante recursos jurídicos, sólo se revisaron siete de 50casillas que se pedían, pese a que se acreditó que estas 

habían estado resguardadas en un domicilio particular. (Antonieta Islas, pág. 10) 

Criterio-Fraude, ilógico, dice Hernández: El virtual alcalde de Tezontepec de Aldama , Asael Hernández Cerón, 
lamentó que el PRD pretenda impugnar la elección y haya exhortado a la población a la resistencia civil para desconocer 

su triunfo en la contienda electoral del domingo por un supuesto fraude. Eso es ilógico, dijo, pues ―el PAN no contó con 
representantes de partido en ninguna de las casillas del municipio, así que los que avalaron esas elecciones fueron los 

representantes de casilla del PRD y PRI, ya que el PAN no tuvo quien defendiera los votos en los conteos‖. Hernández 
Cerón deploró, además, que ―el PRD a través de sus grupos radicales haga un llamado a una resistencia civil; eso 

generaría inestabilidad‖. Incluso, convocó a efectuar un voto por voto este miércoles en el Consejo Municipal Electoral 

para ratificar su triunfo, al tiempo que emplazó al gobierno del estado a garantizar la paz social en el municipio con la 
presencia de elementos de seguridad pública. Cabe recordar que el PAN obtuvo el triunfo en esta demarcación, según 

resultados del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), al obtener siete mil 13 votos, seguido del PRD, 
con 6 mil 794. Por ello, el panista hizo un llamado de unidad a las diferentes fuerzas políticas del municipio y los invitó a 

sumarse a un proyecto a favor de la ciudadanía de esta demarcación. ―Invitamos a que haya cordura, incluso al propio 

candidato (del PRD) Primo Sarabia, para que sea congruente, primero en la propuesta que se hizo, que si todos 
queremos algo mejor para el municipio, y si lo que queremos es realmente un desarrollo éste se tiene que sustentar en 

una paz social. ―Quiero invitarlo a que se integre él y a los demás candidatos a que nos sentemos y platiquemos esos 
planes y propuestas que todos tenemos para nuestro municipio‖, indicó Hernández. (Francisco Villeda, pág. 12) 

Criterio-“No reconoceré triunfo del PRI”: Valente Martínez Mayor, candidato del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) a la alcaldía de Chilcuautla, se reunió con simpatizantes en la cabecera municipal, donde adelantó 
que no reconocerá el triunfo de Silvano Ramos, candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI), quien resultó 

ganador, según el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). A la reunión acudieron aproximadamente 70 
personas, provenientes de las comunidades Xothi y Santa Ana Batha, quienes acordaron que exigirán la anulación de los 

comicios y un recuento total de los votos directamente ante representantes del Instituto Estatal Electoral (IEE), con sede 

en Pachuca. No lo harán ante el Consejo Municipal de Electoral (CME), debido a lo sucedido el domingo, cuando un grupo 
de personas irrumpieron mientras se contaban los votos, causando daños al inmueble, robo de la papelería electoral, 

dinero en efectivo y objetos personales de los funcionarios. Cabe mencionar que hasta el lunes no les había sido 
notificado a los funcionarios del Consejo Municipal Electoral si la casilla de la comunidad Xothi que fue resguardada por 

elementos de Seguridad Pública fue entregada en el Instituto Estatal Electoral (IEE) en Pachuca. (Erika Gutiérrez, pág. 
13) 

El Reloj-Gonzalo Trejo renuncia a dirigencia del PAN: Formalizan la renuncia de Gonzalo Trejo a la dirigencia 

estatal del Partido Acción Nacional; ahora, el secretario general, Raimundo Ordóñez, expresó que buscará la presidencia 
de su partido político. Los motivos por los cuales Gonzalo Trejo solicitó su renuncia, según la versión de Ordóñez, es que 

el ex dirigente del PAN aspira a un cargo de elección popular en un futuro, sin precisar de qué puesto se trata. En 

conferencia de prensa, donde estuvieron presentes algunos de los candidatos que resultaron favorecidos con los 
resultados el pasado 3 de julio, Raimundo Ordóñez señaló que con el pasado proceso electoral el PAN logró crecer, tanto 

en el número de municipios gobernados, así como en el número de pobladores. Haciendo un comparativo – dijo – en 
2008 el PAN ganó en 9 municipios; mientras que actualmente obtuvo el triunfo en 13, tanto solo como en alianza; lo que 

da un total de 477 mil 256 hidalguenses gobernados por el blanquiazul; de 162 mil 468 que se gobiernan actualmente, lo 

que indica un crecimiento de aproximadamente 300 por ciento. Por otro lado, anunció que impugnarán los resultados de 
los municipios de Lolotla y Xochiatipan; y señaló que aún analizan el caso de Pachuca, del cual se dará una revisión de 

los incidentes y después se tomará una decisión. (Verónica Ángeles, pág.4)  

El Reloj-Delegados de barrios y comunidades dan su respaldo a San Román: Delegados de colonias y 

comunidades del municipio de Huejutla de Reyes, dieron su total respaldo a Alfredo San Román Duval, virtual ganador de 

la elección del domingo 3 de julio, en un evento que tuvo lugar ayer martes y en el que el abanderado del partido 
naranja estableció el compromiso de gobernar para todos los huejutlenses. Interrumpiendo el mensaje que dirigió a los 

presentes y ovacionando en más de una vez a quien resultó ganador en los comicios del pasado domingo 3 de julio, 
manifestaron que su apoyo fue y será para San Román Duval, a quien pidieron no decaer en ánimo e impedir que le 

roben el triunfo que obtuvo gracias al apoyo de más de 20 mil ciudadanos. En respuesta, quien abanderó al Partido 

Convergencia se dijo seguro de conservar la victoria pues señaló que los 4 mil votos de diferencia con su más cercano 
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adversario son muestra clara de que las preferencias electorales le favorecieron de manera amplia, por lo que invitó a las 

autoridades delegacionales a no ceder a presiones de ningún tipo. Al respecto, dijo tener conocimiento de la intención de 

los candidatos de las coaliciones ―Juntos por Hidalgo‖, ―Hidalgo nos une‖ y Partido del Trabajo de realizar movilizaciones 
y otro tipo de protestas con miras a anular las elecciones, por lo que exhortó a la población a no participar en estos 

movimientos, pues aseguró que la voz del pueblo ya se hizo escuchar. En conferencia de prensa, dijo estar tranquilo por 
los señalamientos que se hicieron en su contra por supuesta compra de votos, pero sí pidió a sus adversarios cordura en 

las acciones que pretenden llevar a cabo, pues aseguró que si de pruebas se trata él si tiene evidencias sobre actividades 

de coacción llevadas a cabo por gente identificada con dichas fórmulas partidistas. (Cruz Alberto, pág.11)  

Plaza Juárez-Cipriano Charrez llama a la reconciliación a los ex candidatos: Cipriano Charrez Pedraza, virtual 

ganador a la Presidencia Municipal de Ixmiquilpan, llamó a la reconciliación a todos los candidatos que participaron en 
esta contienda. Dijo que el objetivo es reconstruir este municipio que, dijo, ―se encuentra en una situación desastrosa‖. 

En una conferencia conjunta, ofrecida por los candidatos panistas ganadores en el pasado proceso electoral, Cipriano 

Charrez sostuvo que para reconstruir Ixmiquilpán se requiere realmente de la participación de todos los ciudadanos de 
este lugar. Afirmó que todos sus adversarios seguramente tendrán algo que proponer y por ello adelantó: ―Vamos a 

pedirles que participen, tomarlos en cuenta por supuesto, de esta manera llevar a cabo una reconstrucción de mi 
municipio‖. Al cuestionarle sobre la relación actual que mantiene con su hermano Pascual Charrez, quien fuera candidato 

a alcalde por el Partido del Trabajo aseguró: ―No ha habido roces, yo creo que fueron notas de la prensa erróneas‖. 

Charrez Pedraza aseveró que mantiene una relación familiar bien y de respeto, aunque aceptó que existen diferencias 
políticas e ideológicas que quedaron de manifiesto en este proceso electoral y por lo que muchos pensaron que iba a ver 

problemas, pero reiteró ―no hay ningún roce, ningún problema porque hay una relación de respeto y la seguiremos 
manteniendo‖. Cipriano puntualizó que conformará un equipo de trabajo y se invitará a toda la población para que hagan 

sus propuestas, tanto de personas como de trabajo, y se hará lo que la gente quiera. En el caso de la gente, añadió que 
se les pedirá que cumplan con ciertos requisitos, como honestidad, ganas de trabajar y sobre todo gente que tenga 

probada su transparencia. Recordó que esta es la primera ocasión en la que incursiona a la política y aunque reconoció 

que al principio se tuvo un proceso complicado, porque no se concretó la alianza entre el PAN y PRD, al final se logró 
permear en la sociedad, en los liderazgos, en la gente que tenia presencia importante en el municipio, lo cual dio como 

resultado ―el gran triunfo inobjetable de Acción Nacional‖. Cipriano Charrez expresó que se está haciendo historia en 
Ixmiquilpan porque esta es la primera vez en que el partido blanquiazul gobernará esta alcaldía, ―se cambiará la forma de 

hacer política‖, dijo. ―Vamos hacer un cambio importantísimo en lo que se refiere a la imagen y lo que se refiere al paso 

importante que hace falta dar, vamos a buscar que en este lapso de 4 años 7 meses tengamos un municipio moderno, 
un municipio pujante en el desarrollo económico y social, en el cual nos toca estar al frente‖, señaló el virtual ganador de 

la contienda del pasado 3 de Julio. Finalmente, Cipriano Charrez Pedraza se mostró agradecido con la ciudadanía por su 
voto de confianza y optimista en que se logrará cambiar la situación que hoy vive este ayuntamiento hidalguense; por lo 

que, aseguró, su llamado a la reconciliación es genuino, porque se tendrá una política de respeto hacia todos y esto sólo 

es posible con voluntad política. (Natalia López Pazarán, Pág. 4 B) 

Plaza Juárez-Cancelan marcha anti Cipriano: La marcha ciudadana, convocada ayer para pedir la nulidad de la 

elección, fue cancelada, se espera que hoy se realicen acciones de resistencia para exigir se repita el proceso electoral. 
De acuerdo con personas ligadas a los candidatos inconformes, estos no lograron ponerse de acuerdo ayer para la 

marcha ciudadana que se realizaría por la tarde como se tenían programado. Sin embargo, oficialmente se desconocen 

los motivos por los cuales fue cancelada la manifestación, donde participarían priistas, perredistas y seguidores del 
Partido del Trabajo, que no están de acuerdo con los resultados de la jornada electoral del domingo pasado. Hoy, a las 

10 de la mañana comenzará a sesionar el Consejo Municipal del Instituto Estatal Electoral (IEE), para lo cual se dispone 
desde ayer un dispositivo de seguridad y garantizar la entrega de la constancia de mayoría al candidato ganador Cipriano 

Charrez Pedraza. Ayer, la sede del consejo se mantuvo cerrada, sin embargo patrullas de la policía estatal mantiene el 

resguardo del edificio y se espera que esta mañana se lleve con normalidad la sesión. El virtual ganador de esta elección, 
Cipriano Charrez Pedraza, dijo que el jueves tendrá un encuentro con sus seguidores, en el parque acuático El Tephé. 

Hasta el momento, tampoco los candidatos que perdieron esta elección, han dado los pormenores de la impugnación de 
la elección. Sin embargo, la postura de no reconocer el triunfo del panista y de que se aportarán todos los elementos 

legales para echar abajo la elección, por supuestos delitos que se cometieron durante el proceso electoral, se mantienen. 
Por lo pronto, se mantiene una aparente calma en este municipio, ante el anuncio de la impugnación del proceso 

electoral. (Marco Antonio Cabañas Reyes, Pág. 4 B)  
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La Crónica de Hoy- Solicita Carabantes a la fuerza pública para recuento de votos: El representante del Partido 

Acción Nacional (PAN) ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Antonio Carabantes Lozada, advirtió que para 

el recuento de votos será necesaria la presencia de la fuerza pública en los municipios donde existe riesgo de 
confrontaciones entre simpatizantes inconformes. Reconoció que en Mineral de la Reforma, Ixmiquilpan, Tezontepec, 

Chilcuautla, Tulancingo, Huejutla, Pachuca y Xochicoatlán, donde algunos partidos exigieron el recuento de votos por 
resultados preliminares, persiste el riesgo de robo en urnas o manos extrañas afectando el proceso. ―Donde hay 

resultados contundentes no será necesario utilizar la fuerza pública, pero en otros sí y es donde cuidaremos nuestros 

votos‖. (Rosa Gabriela Porter, Página 8) 

La Crónica de Hoy-Eleazar no superó expectativas: Las expectativas y resultados no fueron los proyectados en la 

campaña proselitista de Eleazar García para Pachuca, pero aún así ganó la contienda electoral, afirmó la dirigente 

municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Mirna Hernández Morales. Expuso que el trabajo en las diversas 
comunidades, colonias y fraccionamientos fue el factor que generó un mayor acercamiento con la población capitalina. 

Como partido y coalición con Nueva Alianza y Verde Ecologista de México, el PRI asumió una postura de respeto para 
lograr objetivos sin complicaciones. Explicó que durante la campaña presentaron propuestas claras que benefician a la 

gente, y los resultados están a la vista, ya que obtuvieron 46 mil 348 votos. Agregó que desde un principio pretendieron 
alcanzar una votación de 50 mil sufragios, aunque no cumplieron la meta. ―Fue la propia población quien definió en las 

urnas a sus autoridades municipales, por lo cual ahora se debe respetar la voluntad y el voto de la ciudadanía‖. 

Hernández Morales mencionó que cada campaña política es diferente, por ello el actuar de la sociedad pachuqueña es 
distinto, ahora el compromiso es atender y dar respuestas a los planteamientos. Por tanto, el partido sólo espera que el 

Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) de a conocer el cómputo final de la elección este miércoles, para que así le 
entregue su constancia de mayoría como alcalde electo de Pachuca a Eleazar García Sánchez. ―Más adelante regresará a 

cada una de las colonias y fraccionamientos de la ciudad capital, para agradecer las muestras de apoyo de la sociedad 

que le dieron en las urnas, además de sostener reuniones con las organizaciones civiles y empresariales‖. Reconoció que 
la contienda fue muy cerrada y competida, ya que el compromiso de los priistas era generar unas elecciones tranquilas y 

en paz, sin afectar la estabilidad social del municipio. (Alberto Quintana, Página 6) 

La Crónica de Hoy-Oficializan la renuncia de Gonzalo Trejo al PAN: La dirigencia del Partido Acción Nacional 

(PAN) en Hidalgo oficializó la renuncia de Gonzalo Trejo como líder estatal blanquiazul, debido a su aspiración para la 

diputación federal del 2012. Confirmó el ahora secretario general con funciones de presidente, Raimundo Ordóñez, quien 
enunció que Trejo Amador se fue del partido ―por la puerta grande‖. ―El principal motivo, y por lo que pidió licencia, fue 

porque tiene intenciones de participar en algún proceso electoral en un futuro, esa es la razón única; deja la dirigencia 
por la puerta grande y con el pie derecho‖. Explicó que la siguiente etapa del Comité Estatal panista es concluir el 

proceso electoral, los cómputos en municipios hasta la entrega de constancias de mayoría, luego citará a los consejeros 

para renovar la dirigencia estatal. No descartó la posibilidad de ser presidente, ya que cuenta con los requisitos. ―Me 
encantaría encabezar al partido, soy una persona institucional y de trabajo, que le gusta hacer las cosas bien y en su 

momento, si existe el respaldo, participaré por el nombramiento‖. El comité cuenta con 60 días para convocar a 
consejeros y establecer un procedimiento de selección. (Rosa Gabriela Porter, Página 6) 

La Crónica de Hoy-Impugnará el PRI resultados de contienda en Alfajayucan: Este día, durante la sesión del 

Consejo Municipal de Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) en Alfajayucan, el candidato del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Oscar Ángeles García, entregará un recurso de impugnación, a fin de invalidar la elección del pasado 

tres de julio. El abanderado priista perdió la elección por un mínimo de 15 votos frente al candidato del Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM) Guillermo Antonio Zamudio Guerrero, motivo por el cual exigirá la impugnación. El PRI 

obtuvo 3 mil 617 sufragios, contra 3 mil 632 que logró su contrincante, detrás se encontraba la alianza PAN-PRD, con un 

total de mil 669 votos. Según Ángeles García, existen elementos suficientes para anular el proceso; sin mencionar 
acciones en específico, indicó que su homólogo y seguidores realizaron actividades ilícitas que alteraron los resultados. El 

inconforme, junto con su equipo de campaña, reunía elementos para interponer su queja ante el consejo municipal, al 
mismo tiempo recordó que estas acciones fueron anunciadas minutos después de que se enteraron que su adversario 

político los superó por un mínimo. Cabe mencionar que los priistas estaban tan seguros del triunfo que lo celebraron con 

pirotecnia minutos antes de que dieran los resultados oficiales en el IEEH. Otro de los municipios donde se pretenden 
impugnar los comicios es en Chilcuautla, por parte del PRD. (Hugo Cardón, Página 8) 

La Crónica de Hoy-Conformación política de Hidalgo, resultado de pluralidad: Ramírez: La conformación política 
del estado refleja la pluralidad y democracia, como ejemplo las elecciones del tres julio; de igual manera, éstas existen 

en el Congreso local, afirmó el presidente de la Junta de Gobierno, Ramón Ramírez. Esta Legislatura está conformada por 

representantes populares de las diversas fuerzas políticas, ya que así lo decidieron los ciudadanos en las urnas y debe 
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respetarse. Por tanto, el Congreso trabajará sistematizadamente con los 84 ayuntamientos que iniciarán gestiones el 16 

de enero del 2012. Consideró que a partir de la suma de esfuerzos, coordinación y respeto, es como generarán los 

resultados demandados por la ciudadanía para garantizar el desarrollo estatal. Será la próxima semana cuando la 
Legislatura apruebe el reglamento interno, posteriormente presentará la agenda legislativa. Respecto a la eliminación del 

cobro de la Tenencia Vehicular, el gobierno de Hidalgo dejará de percibir en promedio de 400 millones de pesos por este 
concepto, por ello analizarán el asunto para determinar cómo solventarán el déficit. Expuso que este tema va ligado con 

el presupuesto de ingresos y egresos para 2012, ya que la entidad depende más del 92 por ciento de las participaciones 

federales. En este sentido no es posible declarar temerariamente, antes debe existir un estudio conjunto con el gobierno 
estatal, para determinar si se cobra o no este gravamen en el territorio. Explicó que actualmente más del 60 por ciento 

no cuenta con vehículo propio, 40 por ciento carece de los recursos para el pago del impuesto, pues su situación 
económica es complicada, por ello, es inevitable un cotejo de fondo. (Alberto Quintana, Página 7) 

Sol de Hidalgo-Eleazar Gracia próximo alcalde de Pachuca Afirma “Ahora nos toca cumplir”: Eleazar García 

Sánchez tiene bien claro que, luego de obtener el triunfo en las urnas, el pasado domingo, lo que sigue, ahora, es 
cumplir con los compromisos. Y en eso, recuerda, es hombre de palabra. "Se lo merece Pachuca. Se lo merecen los 

ciudadanos. Nos lo merecemos todos", subraya. En su visita a este diario, la mañana de ayer, el candidato de la coalición 
Juntos por Hidalgo, del PRI-Partido Verde-Panal, habla de los ejes centrales de su Gobierno, a partir del 16 de enero de 

2012. Comenta de quienes votaron por él, y de quienes no lo hicieron: "Primero, un llamado para que la oposición acepte 

la voluntad de la ciudadanía; segundo, invitarlos a trabajar n por Eleazar, sino por nuestro municipio". INSEGURIDAD Y 
DESEMPLEO Señala que, durante el mes de campaña, dos fueron los temas que los pachuqueños trataron con mayor 

insistencia: inseguridad y desempleo. Del primero, menciona: "Reconocer que no existe sería como querer tapar el sol 
con un dedo, y no es así". Por ello, anuncia que su trabajo será muy estrecho con la Secretaría de Seguridad Pública 

Estatal, pues el mando de la dependencia estatal está centrado precisamente en ella, aunque en lo administrativo 
dependan del Ayuntamiento. Anuncia que se retomará la figura del policía de barrio a fin de que exista mayor proximidad 

con vecinos. Sobre todo en los barrios altos y colonias alejadas de la zona centro. "Donde el trabajo no se ve, pero se 

necesita", expresa. En ello, precisa que Pachuca también es una de las ciudades más vigiladas, a través de cámaras de 
circuito cerrado. CON SINDICATO, DIÁLOGO Y RESPETO Se le inquiere a Eleazar sobre un "espinoso" asunto, con el cual 

han tenido que lidiar los últimos alcaldes de la capital: el sindicato del municipio. Define con dos palabras: "Diálogo y 
respeto". Justifica que desea que les vaya bien a los trabajadores del gremio, "pero igualmente les debe ir bien a todos 

los pachuqueños". UN GABINETE SIN COMPROMISOS El candidato ganador de la coalición Juntos por Hidalgo habla 

sobre su gabinete. "Ni de amigos, ni de compromisos. Las facturas son solamente para los negocios. Aquí no", enfatiza. 
Declara que, al no pertenecer a ningún grupo político, no tiene compromisos. Mi compromiso, dice, es con todos, no con 

alguien en especial. "Con la ciudadanía, por eso los funcionarios que atiendan habrán de salir, asimismo, de la misma 
ciudadanía. Gente sensible, capaz y profesionalmente muy capacitada", asevera. Además, anuncia que 50 por ciento de 

los funcionarios, sobre todo los más cercanos a él, como alcalde, serán mujeres. "Ha quedado comprobado, en el sector 

público y en la iniciativa privada, que son más organizadas, mucho muy sensibles, dedicadas y esmeradas en su trabajo", 
argumenta.¿Y EL ALCOHOLÍMETRO?... CONTINUARÁ La respuesta de Eleazar García es inmediata: "El Alcoholímetro 

continuará". Aun cuando represente un costo político para él, como presidente municipal, comenta, deberá continuar, 
previa supervisión y análisis. "El costo de una vida es mucho mayor que el de un alcalde", define. EL CABILDO: PRIMERO 

ESTÁN LOS CIUDADANOS Y DESPUÉS LOS PARTIDOS Se le cuestiona sobre la oposición en el Cabildo, por parte de los 
partidos que no obtuvieron el triunfo.. "Está claro -expresa-. Antes que los partidos están los ciudadanos. Lo mejor es 

que todos caminemos juntos, siempre pensando en el bienestar de la gente". Indica que mucho podrán tener que ver en 

la integración del Plan Municipal de Desarrollo, si en verdad quieren que las cosas cambien en la capital del estado. ¿UN 
CIUDADANO PRESIDENTE O UN PRESIDENTE CIUDADANO? No pierde su esencia de ser un presidente ciudadano. Es lo 

que le permite, señala, tener la sensibilidad para resolver las necesidades de los pachuqueños. Y en ello, confiesa, mucho 
tendrá que ver su esposa, Gabriela Castañeda Badillo, en su quehacer al frente del DIF municipal. "Si la ciudadanía confió 

en nosotros, tenemos que responder. Nuestra palabra está empeñada". (Ojo Política) 
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Plaza Juárez- “Voto por voto, casilla por casilla” exigen perredistas: Luego del anuncio que hicieran perredistas 

de que se mantendrían en resistencia civil por no estar de acuerdo con el resultado dé la elección, el candidato panista 

ganador, Asael Hernández León, pidió a los militantes y simpatizantes del Sol Azteca congruencia, ya que tanto ellos 
como los demás partidos políticos avalaron las actas del escrutinio, no así el PAN que tuvo un solo representante casilla ni 

representantes general. La inconformidad de los perredistas se dio posterior a se conocieran las cifras preliminares que 
daban el no al abanderado panista una ventaja de apenas votos de diferencia a su cercano competidor que el PRD. En 

ese momento lanzaron las acusaciones en la compra de votos y acarreo de votantes, la tarde del lunes poco; de 300 

perredistas se  congregaron en las oficinas comité Municipal del PRD, anunciar el inicio de actos asistencia civil y exigir al 
consejo Municipal Electoral acabo el día de hoy el conteo de voto por voto casilla casilla. Situación que trajo de inmediato 

la reacción del blanzul, Asael Hernández Cerón, quien la mañana de ayer convocó a una conferencia de prensa donde 
estuvo acompañado del secretario del Comité Municipal del PAN, Juan Mota Estrada y el secretario de Organización del 

mismo comité, Nemorio Hernández y fijó su postura sobre las acusaciones de sus hoy opositores, con quienes en los dos 
procesos anteriores a diputado local y a gobernador iban de la mano en coalición, pero que el 3 de julio se vieron como 

enemigos. El abanderado panista puntualizó que no le teme al conteo voto por voto casilla por casilla que solicitan 

militantes del PRD, ya que dice estar seguro de que si se aplica ese método podrán recuperar varios votos que le 
corresponden al PAN y que les fueron anulados al no haber tenido representante de casilla que los defendiera. Hernández 

Cerón recordó que el pasado domingo obtuvieron el triunfo en las urnas con una ventaja de 219 votos de acuerdo a las 
cifras el PAN logró 7 mil 13 sufragios, se-guido del PRD con 6 mil 794 y el tercer lugar fue para el PR! con 5 mil 243. Dijo 

que no hay razón para los recientes sucesos que ha estado ocasionando el PRD. Los invitó para que haya cordura de sus 

dirigentes, así como del mismo ex candidato, Primo Sarabia, a quienes solicitó que se han congruentes en la propuesta 
que encabezaron de que todos querían el mejor desarrollo para el municipio de Tezontepec de Aldama, ya que éste se 

debe sustentar en una paz social. Aprovechó para invitar a todos quienes fueron los con-tendientes para que se sienten y 
platiquen esos planes y esas propuestas que cada uno tiene para el municipio y de esa forma poder construir el 

Tezontepec que todos anhelan. Asael Hernández, quien a sus 28 años de edad se convirtió en el próximo alcalde más 
joven de la región, insistió: "me sorprende que hoy el PRD, a través de sus grupos radicales esté convocando a los 

ciudadanos a que haya una resistencia civil, eso genera una inestabilidad en el municipio, yo los convoco a que seamos 

congruentes, ellos nos acusan de que hay un fraude en las urnas y eso no es cierto" -Quiero externar que el Partido 
Acción Nacional no tuvo un solo representante de casilla ni representante general, entonces no se puede entender de 

dónde, según ellos manifiestan, se cometió un fraude, cuando los perredistas junto con los demás representantes de los 
partidos fueron los que avalaron el resultado de cada una de, las casillas, cuando ellos avalaron el voto de los 

ciudadanos, de ahí que insista en que hay incongruencia". Reiteró: "El PAN no tuvo un solo representante y eso es algo 

que tiene que saber el municipio y que eso se debió a situaciones internas del partido". Hernández Cerón invitó al 
gobierno del estado a que tome cartas en el asunto y garantice la paz social en Tezontepec de Aldama que realmente 

brinde esa seguridad que todos requieren y para que el proceso no se manche. Pidió al Gobernador que a través de las 
fuerzas estatales se resguarden el Consejo Municipal Electoral, para finalmente declararse virtual ganador de la contienda 

electoral del pasado domingo 3 de julio, con la seguridad de que hoy recibirá la constancia de: Mayoría que lo acredita 

como Presidente Municipal Electo de Tezontepec de Aldama. (Verónica Monroy, Pág. 3 B) 

Plaza Juárez- Mea culpa del PRD municipal por equivocar en la elección del candidato: El presidente del 

Comité Municipal del Partido de la Revolución Democrática, Pablo Castillo Franco, calificó la derrota en las elecciones 
como "un grave retroceso para el Sol Azteca", de la cual se responsabilizó, dijo, por la Mala elección de candidato, "Celis 

y su equipo de campaña nos hicieron a un lado". Señaló que, el sábado por la mañana, Castillo Franco tenía en su poder 

los nombramientos para los representantes de casilla, y de manera repentina, Celis se los pidió. Según dijo el presidente 
del PRD, "el doctor (Luis Felipe Celis) me dijo que él asignaría a los representantes, por eso de los dí". El resultado: casi 

la totalidad de casillas se quedó sin representante del Sol Azteca. Incluso, dijo que de última hora, el candidato cambió 
arbitrariamente a la representante del partido ante el IEEH, poniendo a Leticia Vera Agis, cuando el representante que 

había nombrado Castillo Franco llevaba años trabajando para el PRD. Aseveró que la derrota "me duele porque por 

desgracia dejamos entrar a gente que no trabajó por el bien del partido". Señaló que, a diferencia de elecciones pasadas, 
el PRD no logró ni una regiduría. Incluso, dijo que la militancia se negaba a votar por Felipe Celis "porque no hace 

trabajo en la calle, en los tianguis, el toque de puertas". Cabe señalar que Celis quedó en cuarto lugar de la contienda, 
con 808 votos, cuando, a decir de Castillo Franco, tan sólo el voto duro del sol azteca alcanza poco más de dos mil 

sufragios. "Fue mi error haber ofrecido la candidatura a alguien que no es del partido, que no ha trabajado por darle 
prestigio a la estructura del PRD y que no trabajó tocando las puertas de la ciudadanía". Agregó que dará la cara a la 

militancia y que aún cuenta con el respaldo del comité estatal. De igual manera, este reportero se entrevistó con Leticia 

Hernández Jiménez, quien estuvo a cargo de custodiar la casilla 1194, de la colonia 18 de Marzo; para el Sol Azteca. 
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Refirió que ella se dedica a la venta de tamales, y ese día dejó de laborar por atender al llamado de Felipe Celis y su 

equipo, quienes le pagarían la cantidad de 250 pesos. Sin embargo, dijo, al término de la jornada electoral, se presentó 

en la casa de campaña, en la colonia Benito Juárez, a reclamar su pago, tras lo cual, dijo "me dieron únicamente 100 
pesos, y cuando le re-clamé me dijo que le hiciera como quisiera, que no había más". La declarante aceptó haberse 

molestado por la manera en que fue tratada y le arrojó comida al coordinador de la campaña pene-dista. En tono irónico, 
agregó que "de haber sabido que ese pollo era lo único que me iban a dar, no se lo hubiera arrojado a esa persona, en 

mi casa hacía más falta". Ahora, la vendedora de tamales está a la espera de que le paguen los 150 pesos faltantes. 

Respecto al futuro del PRD en el municipio, Castillo Franco sostuvo una reunión con la militancia perredista ayer por la 
noche. Indicó que dará la cara por el mal resulta-do de la elección, así como por el trabajo que ha realizado a lo largo de 

su estancia en la presidencia del CEM. (Carlos Rosales, Pág. 2 B) 

Plaza Juárez-El PAN la piensa para impugnar Pachuca: Raimundo Ordóñez Meneses, secretario General en 

funciones de presidente del Partido Acción Nacional (PAN), anunció que este instituto político a través del equipo jurídico 

impugnará los municipios de Lolotla y Xochiatipan, y en el caso de Pachuca se analizará todo lo acontecido durante la 
jornada electoral para formar una estrategia que permita defender este ayuntamiento. Respecto a la capital hidalguense, 

comentó que en estos momentos se están valorando todas las actas; ―elaborando la estrategia jurídica para poder l levar 
a cabo este tipo de defensa y una vez que la tengamos la estaremos presentando, seguramente el día de mañana habrá 

noticias sobre Pachuca‖. Resaltó que todos los municipios están recibiendo apoyo por parte de abogados del Comité 

Ejecutivo Nacional y del PAN local, por lo que se denunciarán todas y cada una de las irregularidades que hubo. En el 
caso de la Bella Airosa mencionó que se deberán integrar todos los incidentes que se vieron durante la jornada como ―la 

compra de votos, la casa donde dieron de desayunar para llevar a votar a la gente, el uso de la fuerza pública para tratar 
de detener que se llevara a cabo la jornada electoral, son elementos preponderantes para nosotros y que estaremos 

presentando como incidentes‖, indicó. Ordóñez Meneses expresó que con todas las pruebas que se tienen y con los 
elementos que han adquirido, seguramente podrán tener en los siguientes días ―una defensa que nos permita hacer 

algo‖. En tanto, detalló que en el caso de Lolotla tienen una clara ventaja en estos momentos y sólo existe una casilla 

con votación diferente, por lo que también se evalúan las actas y la estrategia jurídica para defenderlo. En Xochiatipan, 
informó que el partido blanquiazul cuenta con pruebas y evidencias, tales como un video donde se pone en evidencia la 

compra de votos por parte del tricolor, por ello adelantó ―estaremos presentando ya con toda la estrategia jurídica, el 
video, las pruebas que tengamos para poder determinar esta situación‖. Reiteró que en estos últimos municipios se 

cuenta con pruebas de que las cosas se hicieron mal y de que hubo incidentes en la jornada que no permiten tener la 

claridad de que la elección se llevó a cabo de acuerdo a lo que la ley permite y todo esto se presentará a las instancias 
correspondientes. Lo anterior en conferencia de prensa donde dio a conocer que 477 mil 756 hidalguenses serán 

gobernados en 2012 por alcaldes emanados de Acción Nacional y de la coalición Hidalgo Nos Une que formaron con el 
Partido de la Revolución Democrática (PRD). ―Hidalgo Nos Une‖ gobernará Acaxochitlán, Mineral de la Reforma, Pisaflores 

y Tianguistengo y Acción Nacional en Agua Blanca, Ixmiquilpan, Pacula, Tenango de Doria, Tezontepec de Aldama, 

Tlanalapa, Tlanchinol, y Tulancingo. Durante este evento donde estuvo acompañado de varios de sus candidatos 
ganadores, aseguró que el día de hoy no habrá ningún cambio durante el conteo de los Consejos municipales y la 

entrega de constancias de mayoría, pues están seguros de los triunfos del PAN. Asimismo, aseguró que existe plena 
confianza en el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, pero llamó a este organismo y a los Consejos Municipales para que 

hoy actúen con estricto apego a la ley electoral. Cabe mencionar que también Ordóñez Meneses anunció oficialmente la 
renuncia de Gonzalo Trejo Amador al cargo de Presidente del Comité directivo estatal del PAN desde el pasado 30 de 

junio; adelantó que una vez que concluya todo lo relacionado a este proceso electoral se determinará el proceso interno 

para la elección de un nuevo presidente con el Comité Ejecutivo Nacional. Reconoció que sí le gustaría buscar la 
presidencia; sin embargo, dijo que es un asunto que está valorando. (Natalia López Pazarán, Pág. 3 A)  

PLAZA Juárez-Panal impugnará triunfo del PAN en Tulancingo: Por encontrar diversas irregularidades en 38 

casillas instaladas en diversas colonias de Tulancingo, el Partido de Nueva Alianza (Panal) impugnará la elección llevada a 
cabo en esta localidad, en donde ganó el candidato del Partido Acción Nacional (PAN) Julio Soto. "Incluso las 

irregularidades que descubrimos durante el proceso electoral  son causales para pedir la invalidez de la elección y hacer 
otra", dijo Mónica Domínguez Díaz, representante del Panal en el consejo municipal electoral de Tulancingo. Entre otra 

de las inconsistencias que detectaron los  observadores electorales del partido del magisterio fue el de 3 mil 400 votos 
nulos mismos que se pasaron al candidato panista, que ganó casi al término del cómputo de votos que hace el Programa 

de Resultados Preliminares (Prep) del Instituto Estatal Electoral. ―Apenas fueron mil 200 votos de diferencia y exigiremos 

se abran 38 casillas en donde se detectaron irregularidades durante el proceso‖, afirmó Domínguez, quien subrayó que 
será el día de hoy cuando ingrese  al consejo municipal la impugnación de los resultados. Agregó que sólo impugnará al 
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candidato que sacó el primer lugar en las elecciones de Tulancingo, ya que fue el PAN quien más irregularidades cometió 

durante toda la jornada electoral. ―Coincidentemente las casillas que mandaremos abrir son las que más se encuentran 

alejadas del centro de la ciudad, por lo que estamos convencidos que hubo una manipulación‖, dijo. (Beatriz Adrian 
Vargas, Pág. 3 A) 

La Crónica de Hoy-En Pachuca, “Hidalgo nos une” esperará repaso oficial: La coalición Hidalgo nos 
une, integrada por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN), esperará el recuento total de 
votos en Pachuca para tomar decisiones, ya sea aceptar la derrota o impugnar la elección debido a supuestos actos de 

coacción y compra de sufragios. Después de que la candidata, Gloria Romero, no consintiera el fracaso electoral, el 
dirigente provisional del PAN, Raimundo Ordóñez, confirmó que el equipo jurídico valorará las denuncias e irregularidades 

suscitadas durante la jornada del tres de julio. ―En el caso de Pachuca todos los incidentes denunciados se estarán 
argumentando y valorando ante las autoridades electorales‖. Enfatizó además que la estructura panista definirá en breve 

la estrategia para defender los votos en Lolotla y Xochiatipan, ya que en esos municipios se presentaron incidentes, como 

la supuesta coacción del voto. (Rosa Gabriela Porter, Página 4) 

Uno más uno-Prenden fuego a boletas electorales en Huejutla: Alrededor de 500 militantes del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) y simpatizantes del candidato priista a la presidencia municipal, Said Fayad, marcharon 

la tarde de este martes para protestar por los resultados obtenidos durante la jornada electoral del 3 de julio, al tiempo 
que desconocieron a José Alfredo San Román Duval, de Convergencia, como el ganador de la contienda. Minutos más 

tarde fueron quemadas las boletas electorales y una sección de las oficinas del Consejo Municipal Electoral. Los priistas 
huastecos, se dijeron inconformes con las cifras del Programa de Resultados Electorales Preeliminares (PREP) que le 

otorga 21 mil 298 votos al candidato naranja, José Alfredo San Román Duval y que al priista Said Fayad Ruiz le concede 
17 mil 104, lo que significan más de 8 puntos porcentuales de diferencia. Información previa, apuntaba hacia los priistas 

como responsables de la quema de la papelería electoral, sin embargo, habitantes de la zona que aseguran poseer 

fotografías y video de los hechos, aseguran que no fue la militancia del PRI la causante de los hechos. De acuerdo con 
priistas entrevistados vía telefónica, ellos no quemaron las oficinas del consejo. Argumentaron que quienes prendieron 

fuego a las boletas, ―fueron los mismos del Partido Convergencia para ocultar las irregularidades existentes en las 
mismas‖, al tiempo que negaron que el PRI sea un partido violento. Manifestaron que ellos marcharon de manera 

pacífica, pero que los de Convergencia ―le metieron fuego a los paquetes para borrar evidencias de su fraude‖. En el 

Consejo Municipal, se resguardaban los paquetes electorales utilizados el día domingo y se estaba en espera de que 
fueran enviados a la capital del estado. Este miércoles 6 de julio, por ley en ese lugar debía realizarse el cómputo final de 

la elección y realizarse la entrega de la Constancia de Mayoría al candidato ganador de la jornada. El candidato priista no 
fijó su posición al respecto, en tanto que los habitantes exigieron la presencia policiaca en el municipio para garantizar la 

seguridad, evitar, en tanto que los habitantes exigieron la presencia policiaca en el municipio para garantizar la 
seguridad, evitar violencia y que la entrega de la constancia este miércoles se haga sin que represente un riesgo para la 

población. (Redacción, Página 3) 
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Sol de Hidalgo-Ya no hay carros completos Canek: Tras conocer los resultados de las votaciones de este domingo, 

el diputado federal Canek Vázquez señaló que "los carros completos quedaron en el pasado, debemos reconocer que hoy 

en día ya no hay elecciones fáciles, e Hidalgo vive plenamente una democracia en donde la alta competencia electoral 
llegó para quedarse". El legislador federal continuó: "mi mayor reconocimiento a mis compañeros priistas que 

participaron en esta contienda electoral, estoy convencido de que el PRI presentó la mejor propuesta en cada uno de los 
84 municipios del estado, y estoy seguro que quienes se vieron favorecidos con el voto de la gente harán valer esa 

propuesta priista para llevar más y mejores beneficios para sus comunidades y municipios. "Empieza una nueva etapa 

para Hidalgo, la pluralidad continuará presente, por lo que quienes se vieron beneficiados con el voto popular, sean del 
partido que sean, deberán mostrar disposición y compromiso con el gobierno estatal y acompañar a nuestro gobernador 

Francisco Olvera en las distintas acciones de gobierno, para lograr un mayor beneficio para los hidalguenses. No se 
deberá escatimar ni un sólo esfuerzo de colaboración con la administración estatal", recalcó Canek Vázquez. De igual 

manera, el dirigente nacional de Frente Juvenil Revolucionario afirmó que "nadie debe pretender ganar en los tribunales, 
lo que no ganó en las urnas, nadie debe caer en esa tentación. El respeto al voto de la gente es lo más importante de las 

elecciones y los ciudadanos fueron quienes de manera comprometida participaron como funcionarios de casilla -

contando, registrando, vigilando y verificando los votos- a fin de que los resultados fueran transparentes para todos, y no 
para unos cuantos". Por último, Canek Vazquez destacó que "ninguna elección, ni ningún proceso electoral puede estar 

por encima de las instituciones, por lo que debemos darle la vuelta a la página y dejar que las autoridades electorales 
atiendan las denuncias o quejas que presenten los partidos políticos, y no polarizar este proceso electoral, por que los 

únicos que pierden son los hidalguenses". (Ojo Política) 

Sol de Hidalgo-Panistas defenderán triunfos: Raymundo Ordoñez, secretario general en funciones de presidente, 
del Partido Acción Nacional en Hidalgo, afirmó que ninguno de los triunfos que obtuvo el blanquiazul, solo o en coalición 

con el PRD, podrán ser revocados, ante los tribunales, ya que confían plenamente en el cómputo interno de las actas y la 
valoración que ambos organismos políticos han hecho. Acompañado por Luis Baños, alcalde electo en Mineral de la 

Reforma; Julio Soto, de Tulancingo; Cipriano Charrez, de Ixmiquilpan; Erick Sosa, de Acaxochitlán, y Alejandro Barranco, 

de Tenango de Doria, insistió en que los triunfos que se obtuvieron en esta jornada electoral, obedecen a la decisión de 
la ciudadanía. "Exhortamos al Instituto Estatal Electoral de Hidalgo para que se conduzca con apego a la ley y de forma 

respetuosa avale los resultados obtenidos". Raymundo Ordoñez subrayó el avance significativo que ha tenido el PAN, en 
los últimos años, ya que de 162 mil habitantes que gobernaba en el 2008, hoy, tras la jornada vivida el domingo pasado, 

la cifra se incrementó cuatro veces, hasta llegar a 477 mil habitantes.  El PAN gobernará Agua Blanca, Ixmiquilpan, 

Pacula, Tenango de Doria, Tezontepec de Aldama, Tlanalapa, Tlanchinol y Tulancingo. Y en coalición con el PRD, 
Acaxochitlan, Mineral de la Reforma, Pisaflores y Tianguistengo. Sobre los votos nulos, que podrían poner en riesgo 

algunos municipios que el blanquiazul ya da por ganados, mencionó que el equipo jurídico del Comité Estatal, así como el 
del CEN nacional, trabajan sobre ese asunto. Sin embargo, aclaró que de existir alguna irregularidad, se llegará hasta las 

últimas consecuencias. Por su parte, los candidatos se pronunciaron por gobiernos de puertas abiertas, plurales y 

cercanos a la gente. Insistieron en la realización de foros de consulta, fortalecimiento interno de sus planes de desarrollo 
municipal, y en la suma de opiniones y propuestas para gobernar en bien de todos los ciudadanos. De igual manera, 

reconocieron y agradecieron el apoyo del ex presidente Gonzalo Trejo. (Ojo Política) 

Sol de Hidalgo-Gana PRI tres de cuatro municipios de la franja sur de Hidalgo:  En la franja sur de Hidalgo, 

que incluye los municipios de Tizayuca, Tolcayuca, Villa de Tezontepec y Zapotlán de Juárez, tres candidatos del PRI 

obtuvieron el triunfo y uno más fue para Nueva Alianza, en la jornada electoral del domingo anterior. Así, el candidato del 
PRI en Tizayuca logró 15 mil 285 sufragios a su favor, lo que representó dos por uno de la coalición del Partido Acción 

Nacional (PAN) y Partido de la Revolución Democrática (PRD), que, juntos, alcanzaron 7 mil 740 votos, seguidos del 
Partido del Trabajo y Convergencia, con mil 121, y de Nueva Alianza, con mil 20. En Tolcayuca, Raymundo Arriaga, del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), ganó el proceso electoral con 3 mil 144 votos, seguido del PRD-PAN con mil 

332 sufragios; 816 obtuvo Nueva Alianza, y 692 el Partido del Trabajo y Convergencia. El proceso en Villa de Tezontepec 
dio como ganador al abanderado del Partido Nueva Alianza, con mil 564 votos a su favor, seguido del candidato del PRD-

PAN con mil 394, y en tercer lugar el PRI con mil 133. En Zapotlán de Juárez, Mariano Escorza se alzó con un 
contundente triunfo, sumando 3 mil 384 votos, contra los mil 73 obtenidos por la coalición PRD-PAN, mientras que el 

candidato de Nueva Alianza obtuvo 212. MINERAL DE LA REFORMA PARA ACCIÓN NACIONAL Luis Baños, candidato del 
Partido Acción Nacional (PAN), logró el triunfo sobre el abanderado priista, Filiberto Hernández, por 48 votos, margen 

suficiente para que el abanderado blanquiazul se convirtiera en el ganador en Mineral de la Reforma, uno de los 

municipios hidalguenses con mayor crecimiento poblacional. En este municipio la votación alcanzó una participación 
ciudadana del 43.5 por ciento, de acuerdo con el padrón electoral, y se contabilizaron 33 mil 472 votos emitidos en las 

urnas, de los que 32 mil 152 fueron válidos y anulados mil 320. En este municipio y de acuerdo con los resultados finales 
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del cómputo en el 100 por ciento de las casillas, el 43.5 de los ciudadanos inscritos en el padrón acudió a votar, es decir, 

ni el 50 por ciento acudió a las casillas a emitir su sufragio. (Ojo Política) 

Sol de Hidalgo-Sabulón Melo, virtual ganador del PRI: La balanza electoral se habría inclinado, finalmente, a favor 
del candidato del Partido Revolucionario Institucional en Lolotla. Con actas en mano, el abanderado priista Sabulón Melo, 

se alzó con el triunfo al obtener una ventaja de 212 votos por encima del representante de la coalición Hidalgo nos Une. 

Si bien el último corte del PREP daba una ventaja de apenas 49 votos al nominado por la alianza PAN-PRD, también se 
dejó asentado que el recuento correspondía al escrutinio de 78.6 por ciento de los sufragios. Tres eran las casillas donde 

quedó pendiente el recuento: la del kiosko de la plaza pública de Xuchipantla, y las básica y contigua de la primaria Casa 
del Pueblo en Chantasco, ambas comunidades cuyos caminos quedaron destrozados por el huracán Arlene y colindantes 

con San Luis Potosí. El recuento total de las 14 casillas instaladas en Lolotla, de acuerdo con las actas exhibidas, muestra 

que en la jornada electoral del domingo 3 de julio, Sabulón Melo habría obtenido 2 mil 532 votos, contra 2 mil 320 del 
candidato de la coalición Hidalgo nos Une. De un total de 4 mil 953 sufragios, 97 fueron considerados como nulos y 212 

votos marcaron la diferencia a favor del Revolucionario Institucional. La participación de los electores en estos comicios 
para elegir autoridad y representantes a la Asamblea Municipal de Lolotla fue de las más altas en Hidalgo, al rebasar el 

80 por ciento del padrón. En la casilla en Xuchipantla, que es la 658-B, el acta da 98 votos al candidato de la coalición 
PAN-PRD, contra 173 del abanderado del PRI. En las 659-B y 659-C, son 114 votos y 133 a favor del primero, contra 220 

y 213 que obtuvo Sabulón Melo, respectivamente. El abanderado priista explicó que hubo retraso en la entrega de 

algunas actas debido a los daños que en muchos caminos de Lolotla provocó el huracán Arlene y de los que las 
autoridades del Instituto Estatal Electoral están al tanto. Se trata, abundó, de comunidades que están a cuatro o cinco 

horas de donde sesionó el Consejo Municipal del Instituto Estatal Electoral. Con la documentación en mano, Sabulón Melo 
dejó en claro que ninguna de las 14 actas contiene observación alguna de irregularidades, por lo que está plena y 

absolutamente seguro de que el triunfo que obtuvo el PRI en Lolotla fue transparente, resultado de una campaña 

proselitista muy cercana a la gente. En esa etapa se mostró sensibilidad a sentidos problemas del municipio, como es 
mejoramiento de caminos, mejores servicios de salud, educación y agua potable, además que en sectores como el de los 

jóvenes, ofreció becas para que puedan cursar estudios superiores. En víspera de que el Instituto Estatal Electoral (IEE) 
analice y determine quiénes fueron los candidatos que se alzaron con el triunfo en cada uno de los 84 municipios de la 

entidad, Sabulón Melo refrendó su confianza en el IEE. Ahí están los votos de los electores de Lolotla y corresponde al 
IEE emitir su fallo, como siempre lo hace, con toda transparencia, expresó. Agradeció a los electores el haberse tomado 

el tiempo para acudir a las urnas a decidir el futuro del municipio. (Ojo Política) 

El Independiente-Damián Canales defiende acciones policiales contra panistas: Después de los señalamientos 
de panistas por la actuación de la policía estatal durante la pasada jornada electoral, el secretario de Seguridad Pública 

Damián Canales Mena asegur6 que las acciones fueron correctas. El domingo pasado la corporación policiaca detuvo en 

varios hoteles de la capital a integrantes del Partido Acción Nacional (PAN), quienes fueron acusados por sus adversarios 
políticos de delitos electorales. Ante esto, la dirigencia estatal blanquiazul acus6 a la Secretaria de Seguridad Pública 

(SSPH) de ser utilizada con fines políticos. Como defensa, Canales Mena, afirmó "nosotros actuamos correctamente e 
intervenimos a petición de parte, no actuamos oficiosamente bajo ninguna circunstancia". El jefe policiaco menciono que 

también pusieron a disposición  gente del PRI y existen averiguaciones previas, pero no in-forma la Procuraduría General 

de Justicia (PGJH) como ocurri6 con los panistas. Mencionó que ese día la información fue manipulada por integrantes de 
Acción Nacional, al señalar que la policía estatal ingreso a las habitaciones donde estaban hospedados, situación que 

negó. Debido a la falta de información adecuada durante ese día sobre cómo ocurrieron los hechos, Damián Canales dijo 
que la actuación de la policía fue criticada a pesar de que acudieron a un llamado de posible enfrentamiento entre 

simpatizantes políticos. "Me da coraje porque no salen con oportunidad a decir lo que hay y resulta que somos los malos, 
cuando tratamos de evitar una situación mayor. Falta ser mas hábiles a los medios de comunicación", señalo. En caso de 

una situación similar en próximas elecciones, Canales Mena asegur6 que el saldrá a informar a la prensa sobre los se 

hechos, de lo contario "resultaremos ser victimarios". (José Manuel Martínez, página 04) 

El Independiente-Ataques y "guerra sucia" ahuyentaron a ciudadanos de las urnas: Taguenca: En el recién 

concluido proceso para renovar Los 84 ayuntamiento-tos, los partidos políticos incurrieron en prácticas desleales y 

ataques de "guerra sucia", situa-ci6n que propici6 el holgado abstencionismo, aseveró el especialista de la UAEH Juan 
Antonio Taguenca Belmonte. Gane quien gane, no hacen nada.  "La ciudadanía se ha separado de los partidos porque 

tiene la impresión de que gane quien gane no atenderán sus necesidades." El investigador de tiempo completo adscrito al 
área académica de Ciencias Políticas, agregó que la displicencia en urnas ha sido más frecuente en los últimos años por 

la población juvenil. Taguenca Belmonte sostuvo que no hay un elemento en particular al que culpar, ya que votar es una 
responsabilidad compartida. Los partidos no han sabido acercarse a la gente con propuestas que alimenten su 
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participaci6n electoral y eso redunda en menor número de sufragios; al mismo tiempo, la ciudadanía no percibe claridad 

en Los ofrecimientos de cada candidato, agrego. Luego de las elecciones de este domingo, el Programa de Resultados 

Preliminares (Prep) arrojo un abstencionismo de 58 por ciento, disminuyo compara-do con los comicios de 2008, que 
present6 62.60 por ciento. Pese a la ausencia ciudadana, el investigador de la Universidad Aut6noma del Estado de 

Hidalgo (UAEH) considero que no está en quiebra el sistema democrático en México y particularmente en Hidalgo. "Más 
bien se trata de las pocas estrategias de los partidos para alimentar la afluencia en Las casillas y la poca identificación 

que la gente tiene hacia estos". (Gerardo Neria, página 04). 

El Independiente-PAN pide transparencia en cómputos de sufragios: Acción Nacional pidió al Instituto Estatal 
Electoral de Hidalgo (IEEH) llevar a cabo hoy, de forma transparente, los cómputos de los votos, último paso para hacer 

oficial los triunfos conseguidos en 13 municipios. La escasa diferencia que obtuvieron panistas en Mineral de la Reforma y 
las amenazas de impugnar la elección de Ixmiquilpan, fueron los principales puntos a tratar en la rueda de prensa que 

ofrecieron seis candidatos electos del PAN. Horas antes de que los consejos distritales y municipales electorales iniciaran 

el cómputo de la votación en cada casilla, los albiazules afirmaron estar confiados de obtener su constancia de mayoría 
este día. De acuerdo con la legislación en la materia, al terminar el cómputo se hará la declaración de validez de la 

elección y se extenderá el documento que prácticamente los convertirá en futuros presidentes municipales por un lapso 
de cuatro años y siete meses Ante este panorama, los candidatos de Ixmiquilpan y Mineral de la Reforma, Cipriano 

Charrez y Luis Baños, invitaron a los actores políticos de los demás partidos a sumarse a su proyecto de gobierno. 

También estuvieron presentes los alcaldes electos de Tulancingo Julio Soto Márquez, de Tenango de Doria Alejandro 
Barranco Flores, y de Acaxochitlán Erick Sosa Castelán. El secretario general Raymundo Ordoñez, quien sustituyó a 

Gonzalo Trejo Amador, aseguró que 477 mil 756 habitantes del estado serán gobernados en 2012 por alcaldes emanados 
del PAN y de la coalición "Hidalgo nos une". Detalló que la alianza PAN-PRD gobernará Acaxochitlán, Mineral de la 

Reforma, Pisaflores y Tianguistengo, con un total de 200 mil 268 habitantes y Acción Nacional en Agua Blanca, 
Ixmiquilpan, Pacula, Tenango de Doria, Tezontepec de Aldama, Tlanalapa, Tlanchinol, Lolotla y Tulancingo con 277 mil 

488 personas. Recordó que el equipo jurídico, respaldado por el Comité Ejecutivo Nacional del partido, impugnará los 

resultados en Pachuca, Xochiatipan y Lolotla. Durante la conferencia, Raymundo Ordoñez dio a conocer la renuncia de 
Gonzalo Trejo Amador a la dirigencia estatal del partido y dejó entrever su intención de buscar dicho puesto. Por el 

momento, el albiazul asumirá dicho puesto hasta que haya elección interna. En tanto, Trejo Amador buscará la 
candidatura del PAN rumbo a la diputación federal de Pa-chuca y Mineral de la Reforma en 2012. (Víctor Valera, 

página 06) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

El Reloj-Atiende el TEPJF queja contra candidato del PRI: La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF) dio entrada a la queja que presento el PAN contra el candidato a la gubernatura de Nayarit, 

Roberto Sandoval, por presuntos actos anticipados de campaña. El PAN pretende echar abajo la decisión de la Sala 
Constitucional Electoral del Tribunal Superior de Justicia de Nayarit, que a su vez confirmo la decisión del Consejo Local 

electoral por  que se aprobó el registro del candidato de la coalición "Nayarit nos Une". El Tribunal de Nayarit, 

encabezado por el magistrado presidente Pedro Antonio Enríquez Soto, determin6 en su resolución del 27 de junio 
pasado "que no se acreditaron los actos anticipados de campaña denunciados por el PAN contra Roberto Sandoval 

Castañeda". De tal suerte, el Tribunal local informó que "se confirma el acuerdo del Consejo Electoral Local de Nayarit, 
de fecha 4 de mayo del presen-te "mediante el cual se aprueba (...) el registro como candidato a gobernador del estado 

de Nayarit, al ciudadano Roberto Sandoval Castañeda", postulado por la coalición "Nayarit nos Une", conformado por los 
partidos Revolucionario Institucional, Verde Ecologista de México y Nueva Alianza. El juicio de revisión constitucional 

electoral marcado en el expediente SUP-JRC-0193-2011 fue turnado al magistrado Pedro Esteban Penagos López, para 

análisis y presentación del proyecto de sentencia en fecha aún sin determinar. El pasado lunes, el presidente del PAN en 
Nayarit, Ram6n Cambero Pérez, había anticipado que impugnaría las elecciones de algunas alcaldías y la gubernatura del 

estado. Señalo que defenderá el voto que los favorece, a través del cotejo de actas de sus representantes en las casillas. 
Cambero Pérez negó que Acción Nacional en Nayarit se considere perdedor y reafirmó que acompañará a sus candidatos 

hasta "el final‖ justas jurídicas. Por su parte, Martha Elena García, candidata panista no admitió la derrota pero aseguró 

que revisarán los resultados y defenderían el voto.  Asimismo, reclamó a las autoridades electorales que  se comporten 
con imparcialidad en el proceso y su evaluación. El Instituto Estatal Electoral reporte lista nominal de 781 mil 328 

ciudadanos una votación de 444 mil 417 nayaritas. (Redacción, pág. 7)  
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P L A N O        E S T A T A L  

El Independiente-Arlene deja devastación en cultivos y caminos rurales: A una semana de las intensas lluvias 

por el paso de la tormenta tropical Arlene, el saldo es de 14 comunidades incomunicadas, 3 mil 150 hectáreas de cultivo 

devastadas y cientos de caminos rurales afectados, informó el gobierno del estado. Al encabezar la sesión del Consejo 
Estatal de Emergencias para evaluar y cuantificar las afectaciones, el gobernador Francisco Olvera Ruiz anunció la 

erogación de 4 millones de pesos en acciones de recuperación para la región de Metztitlán. El mandatario subrayó que se 
coordinarán instancias y población para que la Vega de Metztitlán regrese a su actividad cotidiana. Detalló que se han 

iniciado los mecanismos para la reactivación productiva, como el restablecimiento de carreteras y caminos, y adecuación 
provisional de puentes vehiculares destruidos. 15 mil empleos temporales: Olvera Ruiz anunció que se pondrá en marcha 

el programa de Empleo Temporal para habitantes de este lugar, con 15 mil jornales por 30 días para resarcir daños 

ocasionados por Arlene. En su oportunidad, el director del Sistema Estatal de Protección Civil Miguel García Conde 
informó que son 26 los municipios con la mayor destrucción; dijo que el 90 por ciento de los daños se concentra en 

puentes, carreteras y caminos. Pese a que en la entidad no sufrió daño catastrófico por precipitaciones, continúa la etapa 
de control para prevenir cualquier situación de emergencia que pudiera presentarse como remanente de las lluvias. 

Agregó que a partir del lunes se ha enviado ayuda asistencial, por todas las vías posibles, a la población situada en 

comunidades de alto riesgo. Además, se informó que la infraestructura educativa y hospitalaria de todo el estado no 
sufrió daños de consideración. Caminos se restablecerán en 4 días: Al hacer uso de la voz, el secretario de Obras Públicas 

Gerardo Salomón Bulos aseguró que en cuatro días quedarán restablecidos los caminos afectados. Asimismo, informó 
que durante y después de la tormenta hubieron más de 100 derrumbes, que ya son atendidos por cuadrillas de la 

Secretaría y de la delegación de Comunicaciones y Transportes.Para darle celeridad a la rehabilitación de infraestructura, 
la dependencia instaló una residencia en Metztitlán, en la que las personas que perdieron sus viviendas podrán acudir 

para hacerles entrega de un paquete de materiales de construcción. En lo tocante a las vías federales, la carretera 

Pachuca - Tampico, a la altura del kilómetro 197 -en la huasteca-, resultó la más dañada. Respecto a la red rural, Arlene 
dejó afectaciones en 38 carreteras alimentadoras, 154 caminos y 18 puentes, puntualizó el delegado de la Secretaría de 

Comunicaciones y Transportes Enrique León de la Barra. Por su parte, el delegado de la Comisión Nacional del Agua José 
Matia Sandoval reportó que derivado de las intensas lluvias, la presa Endhó se encuentra en 80 por ciento de su 

capacidad normal que garantiza el riego de cultivos en caso de otro estiaje. El funcionario federal informó que después 

de una semana de la presencia de Arlene, ya sólo quedan mil hectáreas anegadas. En marcha, seguro catastrófico: Al 
hacer su exposición, el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural José Narváez Gómez confirmó que en total fueron 3 

mil 150 hectáreas de siembra las siniestradas, siendo el maíz el cultivo más afectado. Narváez Gómez anunció que se 
encuentra en uso el seguro catastrófico para apoya con mil 200 pesos por hectáreas. Al respecto y como parte de un 

programa especial, anunció un subsidio estatal de mil pesos por hectárea para la compra de semilla. Como parte de 
acciones de asistencia social, el sistema DIF Hidalgo entregará 10 mil 800 despensas a pobladores de la Sierra baja 

hidalguense. (Gerardo Neria, página 03) 

El Independiente-Marcharon en protesta por triunfo de Alfredo San Román: Militantes y simpatizantes de 
diversos partidos políticos marcharon contra el resultado de la elección municipal, en la que di candidato de Convergencia 

Alfredo San Román Duval se adjudicó el triunfo. Los asistentes, entre los que figuraron el ex alcalde Antonio Ramos 

Moguel y el dirigente local del PRI Arturo Ramírez León, iniciaron las actividades a partir de las 18:00 horas en el sitio 
conocido como Paso la Puerta. El contingente integrado por cientos de personas recorrió el bulevar central Bicentenario y 

posteriormente la calle Nuevo León, para arribar a la calle Morelos y a la plaza 21 de Mayo, ubicada frente a la 
presidencia municipal. Las personas acudieron a instalaciones del Consejo Municipal Electoral con el objeto de hacer 

entrega de un documento de in-conformidad contra el resultado de las elecciones y buscar que se anule el resultado. 

Durante el recorrido se fueron sumando personas al movimiento, pero las condiciones climatológicas hicieron que 
algunas, se retiraran, aunque a otras no les importó, después realizaron un mitin en contra de los resultados de la 

jornada electoral. Durante el encuentro, que concentró a gente de diversas ideologías políticas, algunos hicieron uso del 
micrófono para rechazar al candidato que obtuvo mayoría de votos durante la elección para renovar el ayunta-miento. 

Aseguraron que el triunfo del candidato representa retroceso para la población y recordaron que cuando fue presidente 
municipal por primera ocasión, no entregó buenas cuentas al pueblo. (Salomón Hernández León, Pág. 11) 

El Independiente-Focos rojos en Chilcuautla, Ixmiquilpan y Pisaflores PAN exige proteger de alteraciones 

paquetes electorales: Chilcuautla, Ixmiquilpan y Pisaflores representan este día "focos rojos" debido a posibles 
protestas durante la entrega de constancias de mayoría a presidentes municipales electos. Así lo advirtiO el 

representante del PAN Antonio Carabantes Lozada ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), quien considero 

importante la presencia de la policía en dichos lugares. También advirtió que su priori-dad será salvaguardar los paquetes 
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electorales a efecto de impedir la alteración de los votos. De entrada, en Tezontepec de Aldama, perredistas y priistas 

convocaron a protesta durante la entrega del documento al candidato panista Asael Hernández Cer6n, quien obtuvo 7 mil 

sufragios sobre el aspirante del PRD. Luego de los daños que sufrió el consejo municipal del instituto en Chilcuautla, por 
parte de perredistas que perdieron ante priistas, es necesario que la fuerza pública resguarde a los funcionarios, 

representantes de partidos y material electoral, dijo. Al termino del computo de cada casilla, se hará declaración de 
validez de la elección y se extendera la constancia a la planilla que haya obtenido la mayoría de votos conforme al 

computo. Después, los paquetes y sobres electorales serán entregados al IEE, mientras que los escritos de protesta al 

Tribunal Electoral de Hidalgo. Además, antes del lunes la impugnación de la elección de Pachuca podría llegar al tribunal 
local, declaró el albiazul y agregó que en dichos comicios hay casillas con 200 votos nulos, lo que podría ser motivo para 

poner en duda los resultados del 3 de julio. El objetivo, dijo, es que los magistrados revisen vote por voto el contenido de 
las casillas. En la elección que gano Eleazar García existen 4 mil sufragios nulos. Carabantes Lozada pidió prudencia a los 

representantes del PAN en la capital ya que si "abren los paquetes en el consejo municipal, no habrá posibilidad de que 
se haga el recuento en el tribunal electoral". Agregó: -Vamos a defender cada voto pero con la prioridad de preservar la 

paz social de los municipios". La alianza "Hidalgo nos-une" presento más de 80 quejas ante el Instituto para acusar 

propaganda política en lugares prohibidos. Por otra parte, Carabantes aseguró lo más importante para su partido es 
asegurar los paquetes electorales en aquellos municipios donde hay mínima diferencia de votos para evitar que "manos 

dirigidas- intervengan para cambiar los resultados. Puntualizo que ya se encuentran trabajando especialistas del comité 
ejecutivo nacional, quienes están realizando el conteo voto por voto y urna por urna para saber qué es lo que pas6 y 

deterininar la estrategia a seguir. Por último comento que será a partir del jueves y hasta el domingo cuando se puedan 

iniciar las impugnaciones pertinentes. (Víctor Valera, página 07) 

Milenio-CDHEH se deslinda del alcoholímetro: Después de cinco meses de participar activamente en los operativos 

del alcoholímetro que realiza la Coordinación de Seguridad Estatal, personal de la Comisión de Derechos Humanos del 
Estado de Hidalgo (CDHEH) dejó de colaborar con los elementos ya que se detectaron ciertas anomalías en dicho 

operativo y que a pesar de dar parte a las autoridades correspondientes de la Coordinación de Seguridad continúan las 

irregularidades en el alcoholímetro, señaló Alfonso Verduzco, Director General Jurídico del organismo defensor. El 
funcionario manifestó que la Comisión recibió una invitación por parte de la Coordinación de Seguridad Estatal para 

participar en los operativos desde el mes de diciembre de 2010, sin embargo, en abril fue el último periodo cuando 
participaron y a partir de mayo ya no hubo colaboración de personal de Derechos Humanos. Mencionó que el motivo por 

el cual ya no participan se debe principalmente a que cuando algún automovilista conduce en estado etílico los policías 

no permiten que alguna otra persona que no hubiese ingerido bebidas etílicas condujera el vehículo para evitar que la 
unidad fuera trasladada al corralón. ―Encontramos algunas situaciones, que advertimos por oficio a las autoridades y 

consiste en que los automovilistas eran detenidos con volumen .30 de alcohol en la sangre cuando el reglamento señala 
que debe ser con .40, observación que fue atendida de inmediato y se comenzó a respetar el grado de alcohol‖, explica. 

Sin embargo ―nosotros les dimos a conocer otras irregularidades que no han sido atendidas, como cuando una persona 

va conduciendo en estado etílico, pero lleva alguien que particularmente es su familiar su esposa y que primero sepa 
manejar que traiga licencia y no vaya en estado etílico nosotros le solicitamos en muchas ocasiones que la esposa se 

pudiera llevar el vehículo a los que los policías se negaron‖. Abundó en que la CDHEH reconoce que el operativo 
alcoholímetro que realiza la policía estatal es para proteger la integridad de los automovilistas y de los demás ciudadanos 

que circulan por la calle, por lo que enfatizó que si el programa tiene como objetivo el proteger la integridad de las 
personas ―entonces el objetivo se rompe cuando a las dos de la mañana le piden a una señora con un niño menor de 

edad que se baje y que se queden en la calle, por más que le pidan a un taxi que los lleve nosotros vemos que es 

arriesgar a las familias‖. Reiteró que en repetidas ocasiones el personal de Derechos Humanos insistió en que dejaran 
que familiares que no estaban en estado etílico se llevaran el automóvil, a los que los uniformados se negaban bajo el 

argumento de que el automóvil era el objeto del delito situación con la que no coincide la CDHEH. En la ciudad de 
Pachuca se realizan dos operativos distintos de alcoholímetro, el que implementa la Policía Estatal y el de la Policía 

Municipal, ―durante los fines de semana se realizan cuatro operativos, dos de la Policía Estatal y dos de la Policía 

Municipal, nosotros participamos en estos meses con la estatal, la municipal ellos nunca nos invitaron y a pesar de que 
no nos invitaron acudimos en algunas ocasiones a supervisar sus operativos y notamos que no existe una coordinación 

entre la Policía Estatal y Municipal aun cuando la corporación municipal pertenece al mando único de la SSPH‖. Alfonso 
Verduzco informó que existe una anomalía respecto a las grúas ya que aseguro que no todas las empresas participan, 

―sólo hay una empresa que participa aquí en el estado que es la que le permite tenga acceso al arrastre de automóviles, 
se trata de Grúas Ortigoza‖. Preciso que ya existen tres quejas por el elevado costo de arrastre cuando los vehículos son 

remitidos al corralón, ya que las tarifas que están autorizadas oscilan en los 350 pesos por arrastre y las quejas que ha 

recibido la Comisión mencionas que el cobro por arrastre es de hasta 950 pesos por lo que ya están en el trámite de las 
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quejas. ―Nosotros dejamos de ir, en primera porque dejaron de atender nuestras observaciones y por el exceso en el 

cobro de las grúas‖, señaló. (Juan José Fernández, pág. 06) 

Milenio-Arlene deja a 10 mil personas afectadas: La tormenta tropical Arlene provocó en Hidalgo cinco muertes, 
daños millonarios en carreteras y caminos de 47 municipios, dejó a 14 comunidades incomunicadas, 10 mil viviendas 

afectadas y ocasionó la pérdida de más de 3 mil hectáreas de cultivos, se informó en la reunión del Comité Estatal de 

Emergencia realizado en el municipio de Metztitlán, la zona más afectada del estado. El gobernador del estado, Francisco 
Olvera Ruiz, encabezó el evento en el que autoridades de los tres niveles de gobierno dieron a conocer el recuento de 

daños ocasionados por el meteoro a su paso por el estado durante los pasados miércoles y jueves. El director del Sistema 
de Protección Civil estatal, Miguel García Conde reveló que el 90 por ciento de los daños provocados por ―Arlene‖ fue en 

las carreteras y caminos rurales y que de los 47 municipios afectados, se da prioridad a 26 para restablecer las vías 
comunicación. Expresó que aún no se puede hablar del monto de las pérdidas materiales, pero estimó que serán varios 

millones de pesos. De la lista de demarcaciones impactadas, la región de la Vega de Metztitlán fue la más afectada, 

también se registraron daños en gran parte de la Sierra Gorda y la Otomí-Tepehua, especialmente en Tlanchinol, 
Huazalingo, Chapuluacán y Huautla. Pachuca y Mineral de la Reforma también sufrieron algunos daños. El gobierno 

estatal se encuentra en la etapa control de daños y reestablecimiento. En Metztilán, dos puentes peatonales se 
colapsaron totalmente, se registraron varios deslaves en el 70 por ciento de las carreteras de la región y se perdieron un 

total de 3 mil 150 hectáreas de cultivos. El titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, José Alberto Narváez 

Gómez, detalló que se perdieron 2 mil 600 hectáreas de maíz, 300 de frijol, 130 de chile y 70 de sorgo. El funcionario 
estatal manifestó que ya se trabaja en bajar los recursos del seguro catastrófico, se aportarán mil 200 pesos por cada 

hectárea siniestrada, aparte, se planea apoyar con mil pesos para semillas para los campesinos afectados. El gobernador 
enfatizó que se trabaja en la gestión de recursos para la recuperación de daños y anunció la implementación de un 

programa de empleo temporal para los campesinos en los mismos trabajos de reparación con una inversión de 4 millones 
de pesos. Expresó que se reparten 10 mil 800 despensas para las personas que están en las comunidades incomunicadas 

o que perdieron sus pertenencias. Por su parte el delegado de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), 

Enrique León de la Barra, informó que en la red de caminos rurales fueron afectadas 38 carreteras, 154 caminos rurales y 
18 puentes vehiculares para lo que se brindará el apoyo necesario a esta región, Tlanchinol y Huazalingo para evitar 

mayores daños; detalló que la SCT tiene detectados 14 puntos de alto riesgo en la red federal y estatal de carreteras que 
podrían verse mayormente afectados en caso de otro temporal. El titular de la Secretaría de Obras Públicas y 

Ordenamiento Territorial (SOPOT), Gerardo Salomón Bulos, aseguró que avanza la limpieza de caminos y bacheos, 

desazolves de cunetas y desalojo de derrumbes, mantenimiento a drenajes y retiro de piedras. Con respecto al Mezquital, 
se atiende en el municipio de Ixmiquilpán el acceso a Ixtlahuaca, y las vías Orizabita-Las Emes-La Pechuga, Zimapán-

Boquilla y Pisaflores-La Peña, mediante desazolve de cunetas y consolidación de drenajes. (Gustavo Godínez, pág. 09) 

Milenio-Berganza exige retiro de la basura electoral: El diputado independiente, José Ramón Berganza Escorza, 

exigió a los siete partidos que participaron en las pasadas elecciones retirar la basura electoral, derivada de la 

propaganda colocada para promocionar a sus candidatos. De acuerdo con el legislador, después del proceso para elegir a 
los alcaldes deben evitar la contaminación visual de la propaganda, por lo cual los partidos políticos están obligados a 

bajar la basura electoral. En su participación en tribuna, el legislador -que llegó al Congreso por vía de Convergencia- 
manifestó: ―una vez terminados los procesos electorales, la propaganda se convierte en basura electoral, en ese sentido, 

los afiches contaminan es por eso que recordamos y solicitamos su inmediata eliminación‖. A su juicio, después del 

proceso electoral ―les toca a los partidos políticos limpiar las ciudades, recoger cualquier tipo de propaganda como lo 
establece el artículo 33 de la Ley Electoral del Estado de Hidalgo‖. Según la Ley Electoral: los partidos políticos están 

obligados a retirar dentro de los 30 días naturales siguientes la propaganda que durante la elección hayan colocado‖.   
(Ángel Cabrera, pág. 10) 

Milenio-Policía local resultó la víctima: Canales… El secretario de Seguridad Pública de Hidalgo, Damián Canales 

manifestó que el actuar de las fuerzas estatales a su cargo fue bueno durante las pasadas elecciones del 3 de julio, ya 
que la meta era evitar confrontaciones o en su momento se violentara la jornada electoral, por lo que se pronunció 

incomodo y molesto por las acusaciones en contra de la dependencia estatal. Recalcó que las acciones fueron con el 
objetivo de que no hubiera lesionados, heridos o muertos o que se violentara la jornada electoral ―ante eso nosotros no 

podemos cerrar los ojos‖, por lo que hubo acciones de la Policía estatal. Detalló que la Secretaría de Seguridad Pública 

del estado, también recibió información sobre los disturbios que se estaban presentando en el primer cuadro de la ciudad 
a las afueras del hotel donde fueron detenidas varias personas, independientemente de los señalamientos que en su 

momento realizaron los representantes de la Procuraduría General de Justicia del estado (PGJH). ―Con independencia de 
la denuncia que ya el señor procurador y el sub procurador, quiero decirles que también a nosotros nos llegó información 
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de que en las inmediaciones del hotel había mucha gente y también recabamos información sobre esa situación‖. Agregó 

que en cuestiones de seguridad no pueden permanecer inmóviles hasta esperar que los grupos en conflicto tengan un 

enfrentamiento y después tomar acciones correspondientes, por lo que reiteró que las acciones de la policía fueron las 
correctas. ―Mi gente se metió en medio de dos grupos y cuando nos piden a nosotros que intervengamos intervenimos, 

pero a petición de parte, nosotros no actuamos oficiosamente en ninguna circunstancia‖, aseguró. Explicó que esta es la 
segunda o tercera vez que acusan a la policía de operar para determinada causa, por lo que manifestó su enojo por las 

acusaciones de personas que señalan que el actuar de la policía fue malo, ya que sostuvo que la corporación se centraba 

en realizar un buen trabajo. ―Me llama la atención y van dos o tres veces que prácticamente se la aplican a la policía y 
me siento incomodo, me da coraje porque estamos tratando de hacer lo mejor que nosotros podemos y vemos como 

esto se manipula y gente con habilidad y con oportunidad o con oportunismo hace declaraciones que no le constan‖, 
sostuvo. Canales Mena precisó que a las fuerzas estatales fueron exhibidas a nivel nacional como ―los malos‖ cuando la 

labor era evitar una situación y agregó que existen por lo menos dos averiguaciones y pruebas que las integran que 
constan de las puestas a disposición. Detalló que hubo declaraciones en las cuales se aseguraba que los detenidos se 

encontraban dormidos al momento de la intervención de la policía estatal, pero que no fueron confirmadas. ―Gente con 

habilidad con oportunismo sale a hacer declaraciones que los detenidos estaban durmiendo al momento del operativo, a 
mi no me consta si estaban durmiendo yo no sé si quien hizo las afirmaciones de que estaban durmiendo haya entrado a 

cada habitación y haya verificado que estaban durmiendo‖, aseguró. Indicó que para realizar las acciones que los 
detenidos argumentaban no era necesario tener copias de documentación de tipo electoral o en su determinado caso si 

se trataba de observadores para el proceso electoral debieron acreditarse como tal en su momento. ―Creo que el 

observador se acredita anticipadamente, para observar no se necesitan estados nominales, no se trae información sobre 
a quien se va a contactar o cuanto se le va a pagar ó información de ese tipo para venir a ver el futbol‖, finalizó. (Juan 

José Fernández, pág. 31) 

El Reloj- Elecciones municipales propician la pluralidad: ―Tenemos un estado plural‖ afirmó el presidente de la 

Junta de Gobierno, Ramón Ramírez Valtierra, al referirse a la composición política de la entidad, tras la elección de 

ayuntamientos. Entrevistado por representantes de los medios de comunicación, el diputado local expresó ―los resultados 
nos dejan ver que al interior del estado existe pluralidad, como la que hay en la Cámara de Diputados Local‖. En este 

sentido, señaló que tanto candidatos ganadores como quienes están al frente de un Poder en el estado están obligados a 
trabajar en coordinación ―entiendo que es a partir de la suma de esfuerzos entre poderes e instancias de gobierno como 

podemos dar los resultados que la ciudadanía espera‖. En otro orden de ideas, el legislador puntualizó que luego del 

jueves que el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, presente ante los hidalguenses el Plan Estatal de Desarrollo 
se podrá llamar a los secretarios de estado a comparecer, a fin de que expliquen los programas que cada dependencia 

desarrollará. Asimismo, adelantó que cuando acudan los secretarios se aprovechará para preguntar respecto del último 
informe de gobierno de Miguel Ángel Osorio Chong, aunque señaló que los titulares de las dependencias entraron junto 

con el nuevo Ejecutivo estatal. Finalmente, el presidente de la Junta de Gobierno se refirió al tema de la tenencia, y 

señaló que no todos los estado están obligados a eliminar dicho impuesto, toda vez que existe un acuerdo en el 
Congreso Federal para que quienes decidan no cobrar lo hagan, sin obligarlos a todos. ―No podemos actuar de manera 

irresponsable, el asunto va ligado con el presupuesto de ingresos y egresos, dejar de cobrarla abre un boquete, no 
podemos hacer declaraciones temerarias sin hacer un análisis, y decidir sí se va a cobrar o no‖. (Verónica Ángeles, 

pág. principal)  

El Reloj-Envía gobernador solicitud para declarar estado de emergencia: En sesión del Comité Estatal de 
Emergencias en el municipio de Metztitlán, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, informó que ha enviado ya la 

solicitud a la Comisión Nacional del Agua (COANGUA) para declarar a la entidad estado emergencia y con ello acceder a 
los recursos del Fondo de Desastres Naturales (FONDEN). Indicó que después de las evaluaciones que realicen en 

conjunto tanto la dependencia federal como la administración estatal se podrá determinar si se accede a dicho Fondo. 

Olvera Ruiz puntualizó que se instalará en Metztitlán una residencia de la Secretaría de Obras Públicas para poner en 
operación la reconstrucción de caminos y carreteras. Asimismo, subrayó que a través de esta misma Secretaría se dará 

empleo temporal a los habitantes del municipio. ―Lo importante es darle comunicación a las 14 comunidades afectadas‖, 
aseveró el jefe del Ejecutivo estatal. El gobernador lamentó el fallecimiento de dos personas en el municipio y apuntó que 

con los trabajos que en adelante se realicen en el lugar se derramarán cerca de 4 millones de pesos en la región. En 
tanto, el director del Protección Civil estatal, Miguel García Conde, precisó que en estos momentos se está en la fase 

control de la emergencia y del trabajo de rehabilitación de caminos y carreteras, además de las acciones para brindar 

apoyo de manera inmediata. De igual modo, el secretario de Obras Públicas, Gerardo Salomón Bulos, manifestó que se 
presentaron daños en la carretera estatal de Metztitlán, puente el Jicuco, Jilotla y derrumbes en las carreteras estatales 

de Eloxochitlán-Metztitlán, Juárez Hidalgo-San Lorenzo. Refirió que San Cristóbal está incomunicado y apuntó que de los 
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160 kilómetros de carretera de Metztitlán, el 70 por ciento sufrió daños y derrumbes. Acotó que en plazo no mayor a 

cuatro días los trabajos en caminos y carreteras podrán dar de nuevo comunicación a estas vías. El secretario de 

Agricultura, José Alberto Narváez Gómez, dio a conocer que la tormenta tropical dañó 3 mil 150 hectáreas de cultivo y 
mencionó los productores afectados dispondrán del seguro correspondiente. Por último, el delegado de la CONAGUA en 

Hidalgo, José Luis Matia Sandoval, informó que las lluvias han recuperado los niveles de las presas y añadió que será en 
los próximos días cuando la dependencia federal dé respuesta al gobierno estatal sobre la declaratoria de estado de 

emergencia. (Alejandro Reyes, pág.2)  

El Reloj-En Hidalgo no se crearán nuevos impuestos: Olvera: Tras el anuncio de la desaparición de la tenencia en 
2012, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, calificó el hecho como preocupante debido a que los estados 

dejarán de percibir cerca de 400 millones de pesos por dicho impuesto. Sin embargo, puntualizó que su gobierno no 
buscará reemplazar este impuesto con uno nuevo a nivel estatal. ―Nosotros no habremos de mandar ninguna iniciativa al 

Congreso del estado para crear este impuesto, no es la alternativa en la que estamos pensando‖, aseveró. Indicó que la 

federación le ha dicho a los estados que creen el mismo impuesto de manera local pero reiteró que es algo que no está 
en planes. Por otra parte, sobre los partidos que piensan impugnar las elecciones de presidentes municipales, comentó 

que están en su derecho de hacerlo. ―Creo que es un derecho para eso está la legislación para eso están los tribunales 
para dirimir las controversias, yo creo que ese es el camino adecuado, que en lugar de recurrir a la movilización o a otro 

tipo de actividades‖, dijo. Finalmente, añadió que tendrá una estrecha coordinación con los alcaldes que fueron elegidos 

una vez que inicien su administración. (Alejandro Reyes, pág.2)  

Síntesis- Trabajará Olvera sin distinciones: Total acercamiento con los alcaldes electos sin importar su filiación 

partidista, habrá de parte del gobierno de la entidad, así lo manifestó el gobernador José Francisco Olvera Ruiz, en 
recorrido por el municipio de Metztitlan para diagnosticar las afectaciones por las lluvias. En compañía de los titulares de 

diversas dependencias de gobierno, así como delegados federales, el mandatario realiza un recorrido por las zonas 

afectadas la semana pasada por el paso de Arlene. Antes, realizó sus primeros comentarios sobre el resultado de las 
elecciones, en los cuales manifestó su beneplácito porque la jornada electoral se haya desarrollado, salvo por algunos 

incidentes menores en Pachuca y Chilcuautla, en completa armonía. "Fue una jornada tranquila y en paz donde la gente 
pudo salir a votar con toda tranquilidad, incluso el clima favoreció el ejercicio democrático". Recordó que por el 

momento, las alcaldías actuales habrán de terminar su gestión, mientras que los presidentes municipales entrantes lo 

harán a partir de mediados de enero, y que el gobierno estatal trabajará de manera coordinada hasta ese entonces. 
Mencionó que el llamado para trabajar coordinadamente deberá ser igual para todos, "las votaciones sirven para que la 

gente decida quienes sus gobernantes y ahora que ya lo hicieron nos queda trabajar con todos, el llamado es por igual". 
Por otra parte, Francisco Olvera hablo sobre su preocupación debido a que a partir del año entrante, los estados de la 

República dejaran de contar con el impuesto sobre la tenencia vehicular, lo que representa una gran pérdida de recursos. 
"Preocupa porque sirifica dejar de recibir al rededor de 400 millones de pesos... la Única alternativa que nos han hecho 

es que en cada estado se instituya como un impuesto local, sin embargo, no habremos de hacerlo", concluyó el 

mandatario. (Jorge Vargas, pág. principal)  

Plaza Juárez-Todo el apoyo a Meztitlán: Más de mil personas, de 14 comunidades de Meztitlán, se encuentran aún 

incomunicadas, esto debido a las lluvias que se presentaron en el estado del 29 de junio al 1 de julio, a raíz de la 

presencia de la tormenta Arlene. Aún no se tiene estimado las pérdidas económicas que dejaron las recientes lluvias en el 
estado, se habla de que el 90 por ciento de las afectaciones fueron en vías de comunicación como carreteras, puentes, 

caminos rurales, etc. El día de ayer, el gobernador Francisco Olvera Ruíz estuvo en Meztitlán donde sesionó el Comité de 
Emergencia de ese municipio, señaló que su presencia no sólo tiene como objetivo cuantificar los daños ni constatarlos, 

sino emprender acciones para que esta región del estado salga adelante, por lo que anunció que en lo inmediato se 

aplicarán 4 millones de pesos en diferentes obras y acciones. Informó que se han puesto en operación mecanismos para 
reactivar la región, tales como: en una primera etapa, con recursos estatales y propios del Centro SCT Hidalgo, se 

restablecerá el paso de las carreteras y caminos que sufrieron derrumbes, a fin de hacerlos transitables; así como la 
adecuación provisional de puentes vehiculares destruidos. Resultaron afectadas en esa región 3 mil 150 hectáreas, por lo 

que con el seguro catastrófico se les entregarán mil 200 pesos por hectárea como indemnización, además de activarse el 
Seguro Catastrófico; indicó que la producción de chile y sorgo no está contemplado dentro de este apoyo; sin embargo, 

los productores serán beneficiados con un presupuesto propio de la administración. Olvera Ruíz dio a conocer que se 

pondrá en marcha el programa de Empleo Temporal con contratación para los habitantes de este lugar, con 15 mil 
jornales por 30 días para resarcir los daños sufridos en las tierras de cultivo, así como para los trabajos de reparación de 

carreteras y caminos. Lamentó el fallecimiento de dos personas de este municipio a consecuencia de las lluvias y se 
comprometió con las familias para que reciban apoyo. El secretario de obras públicas informó que en no más de 4 días 
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quedará resuelto el tema de las comunidades incomunicadas de Meztitlán. En cuanto al resto del estado, Miguel García 

Conde, director de protección civil, informó que fueron 47 los municipios afectados por Arlene, 26 de ellos presentan un 

mayor impacto. Informó que se integraron los expedientes necesarios para tramitar que al estado se le declare zona de 
emergencia, estimó que el día de hoy podría ya haber una respuesta por parte de la autoridad federal. Señaló que se 

tiene previsto que el día jueves se forme una tormenta tropical que traería consigo tres días de lluvias de moderadas a 
fuertes. Al término de esta sesión, el gobernador del estado, acompañado de integrantes de su gabinete, realizó un 

recorrido por la zona afectada, al cual, los reporteros no tuvimos acceso. (Nadia Mejía, Pág. Principal)  

La Crónica de Hoy-Respalda Olvera áreas de Meztitlán afectadas recientemente por Arlene:  Al encabezar 
una reunión del Comité Estatal de Emergencias, el mandatario hidalguense Francisco Olvera enfatizó que con recursos 

superiores a los 4 millones de pesos, su administración pondrá en marcha acciones y obras de recuperación para la 
región de Metztitlán, la cual resultó seriamente afectada por las secuelas de la tormenta tropical Arlene. Olvera Ruiz 

enfatizó que será mediante la coordinación y la unión de esfuerzos como podrá devolverse la actividad cotidiana a la 

denominada Vega de Metztitlán y continuar como una zona productiva. En nombre del gobierno estatal, lamentó el 
fallecimiento de dos lugareños a consecuencia de las fuertes precipitaciones, al tiempo que reafirmó su compromiso con 

las familias para que reciban un total apoyo ante las pérdidas. Subrayó que pusieron en operación estrategias para 
reactivar la región; en una primera etapa, con recursos estatales y del Centro SCT Hidalgo, se restablecerá el paso de las 

carreteras y caminos que sufrieron derrumbes, así como la adecuación provisional de puentes vehiculares destruidos, los 

cuales funcionarán a más tardar en cuatro días. Como respaldo al sector campesino, que sufrió daños en sembradíos de 
maíz y frijol, indicó que entregarán mil 200 pesos por hectárea como indemnización, además de activarse el Seguro 

Catastrófico. ―La producción de chile y sorgo no está contemplada dentro de este apoyo; sin embargo, los productores 
serán beneficiados con un presupuesto propio de la administración‖. Por otra parte, destacó el arranque del programa de 

Empleo Temporal con contratación para los habitantes de este municipio, con 15 mil jornales por 30 días para resarcir los 
daños sufridos en las tierras de cultivo; además para los trabajos de reparación de las vías de comunicación. El jefe del 

Ejecutivo estatal, dio a conocer que ya comenzaron las acciones correspondientes ante la Secretaría de Gobernación 

(Segob), para la declaración del estado de emergencia por las afectaciones reportadas en la red carretera hidalguense. 
Estableció que mediante la recién instalada Unidad de Residencia de la Secretaría de Obras Públicas, se levantará un 

censo de las personas cuyas viviendas  sufrieron daños, con el objetivo de entregarles un paquete de materiales de 
construcción; actividad que será complementada a través del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia en Hidalgo 

(DIFH), con la dotación de láminas, cobijas, sillas de ruedas, entre otros enseres, así como 10 mil 800 despensas. Junto 

con funcionarios estatales Olvera Ruiz realizó un recorrido para evaluar las áreas mayormente afectadas. En 60 días 
iniciarán trabajos del puente Jilotla, que comunica siete comunidades. (Alberto Quintana, Página 3) 

Síntesis-Rechaza Canales acusación panista: El titular de la Secretaría de Seguridad Pública estatal, Damián 
Canales Mena, negó rotundamente que las corporaciones policiacas del estado a su cargo hayan participado en actos de 

provocación durante los pasados comicios realizados el domingo 3 de julio, esto en respuesta a las afirmaciones hechas 

por integrantes del Partido Acción Nacional. Durante una charla con representantes de los medíos de comunicación, el 
funcionario recalcó que durante la pasada jornada electoral en la que se renovaron las 84 alcaldías municipales, la 

dependencia a su cargo recibió información "que nos decía que había mucho movimiento de personas en las afueras del 
hotel La Paz; sin embargo, quisimos actuar con cautela, es decir, sólo acudimos a este lugar para verificar la información, 

pero nosotros no podemos actuar sin que se presente denuncia alguna o acto de violencia". En este sentido, Damián 

Canales Mena precisó que hasta este momento no "existe" elemento alguno, demanda o queja sobre algún acto 
plenamente de violencia, tal como en días pasados manifestaron diversos dirigentes del Partido Acción Nacional, los 

cuales también señalaron a la policía estatal de estar siendo utilizada con fines políticos por parte del gobierno del 
estado. "Quiero aclarar que nuestra presencia en estos lugares fue únicamente para verificar esta información, que se 

nos hizo llegar, pero nunca para incitar provocar a la violencia, nosotros estuvimos ahí para evitar que los bandos que 

estaban involucrados llegarán a enfrentarse y con ello tener heridos y un caos en esta jornada cívica, nuestra prese 
únicamente fue para evitar mayores daños, tanto a la estructura del lugares en donde esto sucedió como a la integridad 

física de las personas, s que quede bien claro" indicó. El funcionario reafirmó el compromiso que se tiene con los 
habitantes Hidalgo, "no con tal o cual partid candidato, y mucho menos esbirro servicio de alguna institución política 

como se mencionó, nuestro comí misa es con la seguridad de todos que viven en Hidalgo" expresó. Finalmente, el 
secretario de SI dad Pública estatal, dijo que las penas que fueron detenidas durante proceso, fueron puestos a 

disposición del MP correspondiente. (Yossimar Durán, pág.12)  
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Milenio-Con bebés virtuales, el DIF busca prevenir embarazos: El sistema DIF municipal de Pachuca impartió el 

curso Prevención de Embarazos en Adolescentes a 586 alumnos de la escuela Secundaria General No. 1, donde se les 

explicó los riesgos y consecuencias de un embarazo en menores de edad. Por medio de bebés virtuales, los alumnos 
aprendieron lo que pasa cuando uno es papá o mamá, gracias a que los muñecos actúan como si fueran niños de 

verdad, es decir, que lloran, comen, se mueven y necesitan cariño al igual que un bebé de verdad. Esta actividad duró 24 
horas, donde los alumnos tuvieron la responsabilidad de atender todas las necesidades básicas de su hijo, como 

alimentación, cambio de pañal, cariño y aseo. Para calificar el desempeño de los padres, el bebé contiene varios censores 
y un sistema computarizado que detecta si sus cuidadores están cumpliendo de manera correcta o no con su paternidad 

responsable, informó el DIF municipal de Pachuca. ―Este programa es uno de los principales pues en los adolescentes se 

haya la posibilidad de brindar y tener una mejor calidad de vida pero que también además de conocer sus derechos 
sepan asumir sus responsabilidades en lo que a paternidad se refiere‖, dijo Erika Saab Lara, directora ejecutiva del 

Sistema DIF Pachuca. Además de la secundaria General, otra institución educativa que recibió estos cursos a 99 alumnos 
del Colegio Columbia, lo cual se aprovechó para que entre ambas escuelas intercambiarán experiencias sobre cómo se 

sintieron al cuidar a los bebés por un día, señaló el DIFH.  (Redacción, pág. 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Culpa Ebrard a Encinas del tropiezo en Edomex: Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del Distrito Federal, 
acusó al ex candidato del PRD a la gubernatura del Estado de México, Alejandro Encinas, de tomar la decisión de no ir en 

alianza, y por lo tanto, ―ahí están los resultados‖. ―Esa es una decisión que tomó el propio candidato que defendimos. 
Alejandro Encinas dijo: `no quiero una alianza, vamos a ir así’; bueno, ahí están los resultados‖, manifestó el mandatario 

capitalino luego de poner en marcha el Centro de Capacitación e Información Social de la Junta de Asistencia Privada del 
Distrito Federal. Al preguntarle sobre los comentarios de perredistas que culpan a Andrés Manuel López Obrador de esta 

derrota, donde el candidato del PRI le sacó alrededor de 40 puntos a Encinas en los resultados preeliminares, Ebrard 

respondió que no se trata de culpar ni responsabilizar a nadie. ―Desde mi punto de vista, no es un tema en el partido de 
ver a quién le echas la culpa, sino de entender qué es lo que está ocurriendo‖. El titular del GDF comentó que se deben 

tomar acciones políticas inteligentes como las del año pasado, cuando a través de las alianzas se le arrebataron al PRI 
Oaxaca, Puebla y Sinaloa. ―(Las alianzas) pueden ser una de las vías importantes. A mí me parece que la única manera 

que tienes de balancear el poder de un régimen y no de un partido es conjugando esfuerzos‖, señaló. El aspirante 

presidencial indicó que el nivel de participación en el Estado de México fue de 43 por ciento ―y es bajísimo, son de los 
más bajos en la historia. Entonces, hay muchas claves que se deben analizar con cuidado, evaluar, aprender de lo que 

ahí ocurrió y tomar decisiones inteligentes en las próximas semanas‖. Señaló que cuando se habla de que hubo bajos 
niveles de participación significa que no le interesó o no se sintió una competencia a gran escala, como sí ocurrió en 

todos los estados donde el PRI perdió en 2010. Ebrard consideró que a pesar de luchar contra un régimen de 80 años, 
una maquinaria inmensa y con todas las expectativas en contra; Encinas hizo un gran trabajo, ―un gran pape l, casi sin 

recursos ni nada‖. Sin embargo, el gobernante no quiso abundar en el tema, pues comentó que esperará a que su 

partido y militantes hagan una evaluación sobre los comicios celebrados el pasado domingo. ―Vamos a ver qué se deduce 
de la evaluación que nos va a presentar el partido, yo voy a esperar eso, creo que debe ser así para tener datos muy 

claros, y entonces ya fijamos una lectura final. Lo que importa no es lo que pasó, sino lo que va a pasar‖, señaló. (Silvia 
Arellano, pág. 18) 

Milenio-No me arrepiento, responde el ex candidato: Alejandro Encinas negó que Marcelo Ebrard haya arremetido 

en su contra por su derrota en el Estado de México, y que ésta haya sido consecuencia de su rechazo a aliarse con el 
PAN. Incluso defendió su decisión a ir a la contienda electoral sólo con los partidos de izquierda, porque de lo contrario, 

dijo, la consecuencia sería que ya no habría PRD. ―(Ebrard) dijo que aceptó y acompañó la decisión que tomé, cosa que 

agradezco. Pero lo importante es que no nos encerremos ni enfrasquemos en una discusión interna, porque el problema 
no está adentro‖, señaló el ex candidato de la coalición Unidos Podemos Más. Entrevistado tras concluir una reunión con 

el coordinador del Diálogo para la Reconstrucción de México, Manuel Camacho Solís, en la que fuera sede nacional del 
PRD, en la colonia Roma, Encinas llamó a no repartir culpas dentro del partido y sostuvo que pese a los resultados 

desfavorables, no se arrepiente de haber rechazado la alianza con Acción Nacional.  ―De haberlo hecho hoy no habría 
PRD ni coalición de las izquierdas. No hay que perdernos en el limbo de las culpas internas, el problema es más 

profundo, estamos frente a una estrategia de mucho dinero frente a 2012‖.  El ex jefe de gobierno capitalino reveló que 

habló ya con Andrés Manuel López Obrador y con Ebrard, y además dijo que los partidos de izquierda deben discutir sus 
diferentes puntos de vista, pero más aún, ―rediseñar el trabajo electoral‖ de cara a los comicios presidenciales. Agregó 
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que a lo que se enfrentó el domingo 3 de julio fue a una estrategia del PRI, que finalmente incidió para un resultado 

desfavorable. ―Estamos frente a una estrategia electoral del PRI que ha sido fundamental en los resultados; la verdad es 

que nos estamos enfrentando a una estrategia de autoritarismo‖. Cuestionado sobre lo dicho por el ex presidente 
nacional del PRD, Jesús Ortega, quien acusó que su rechazo a la alianza con el PAN fue la causa de la derrota en el 

estado de México, Encinas insistió en que más allá de las culpas propias es necesario enfocar los esfuerzos a buscar 
derrotar al PRI en 2012. ―Hay diferencias internas, errores, problemas que hemos enfrentado; ahora tenemos que ver 

rumbo a 2012 quiénes son los adversarios y la estrategia contra ellos. Tenemos que revisar todo en las izquierdas sin 

pensar en una alianza con el PAN, porque no creo que se vaya a dar‖. Encinas anunció que ,―independientemente del 
margen de los resultados‖ de la jornada electoral del domingo pasado, la impugnará porque ―nada justifica las violaciones 

a la ley‖ cometidas por su adversario de la alianza Unidos por ti, Eruviel Ávila, y el PRI. (Liliana Padilla, pág. 18) 

Milenio-Con “la mafia” de su lado, hasta una vaca gana: AMLO… Andrés Manuel López Obrador denunció que los 

resultados electorales del pasado domingo confirman que en México, la democracia ―es prácticamente inexistente‖ y que 

en el estado de México hubo un proceso inequitativo. ―Así gana hasta una vaca, con todo respeto a las vacas‖. Acusó a 
Carlos Salinas, a Enrique Peña Nieto, a Elba Esther Gordillo y a Televisa de aprovecharse de la pobreza del pueblo y de la 

ignorancia de amplios sectores de la sociedad ―para terminar de implantar una dictadura encubierta‖ en México. El 
tabasqueño dio a conocer que a partir de hoy iniciará un nuevo recorrido por el país y se pondrá de acuerdo con 

Alejandro Encinas para acompañarlo en su gira por el estado de México, tras la derrota del 3 de julio y sostuvo que la 

única forma de cambiar el país es a través de la ―insurgencia cívica‖. Pese a la unidad de las izquierdas lograda en el 
estado de México, la derrota, denunció, se debió a ―otras circunstancias‖, como el rebase de topes de gastos de campaña 

del PRI y que no hubo un proceso electoral limpio y libre, así como la inequidad de los medios de comunicación, en 
particular de Televisa, a la que acusó de haber recurrido, incluso, ―a poner a Peña Nieto de reportero‖, para informar 

sobre las inundaciones. Ante los señalamientos de que los resultados electorales son consecuencia a su rechazo a las 
alianzas con el PAN, el tabasqueño sostuvo que ―la responsabilidad es de la mafia del poder y le dejo a los voceros de 

ésta la crítica hacia nosotros‖, respondió. ―Yo tengo la vista fija en esta cúpula que tanto ha dañado a México‖, y sostuvo 

además que no le preocupa que un sector del PRD pretenda revivir las alianzas con Acción Nacional, tras la derrota 
electoral de ambos partidos, porque está demostrado que no es el camino. ―Ha quedado muy claro que ese no es el 

camino, tenemos que diferenciarnos y no aceptar la simulación, el PRI y el PAN son lo mismo, sólo se pelean cuando se 
trata de elecciones‖. Sobre la participación de Alejandro Encinas señaló que fue un buen candidato y ―enfrentó a la mafia 

del poder con mucha dignidad‖. En conferencia de prensa, citada ayer para fijar su postura sobre las elecciones en el 

estado de México, Coahuila y Nayarit, sostuvo que ―se compró el voto de manera descarada‖ además de que ―fue 
evidente la parcialidad de los medios de comunicación, en particular de Televisa‖. Dijo que ―las cosas no van a mejorar 

en tanto no haya una voluntad colectiva dispuesta a hacer valer los derechos ciudadanos y a construir una patria nueva‖. 
En este marco, llamó a los integrantes de su movimiento de regeneración nacional a ―no caer en la desesperanza‖ y 

advirtió que continuará ―luchando sin desmayo‖. El tabasqueño iniciará su gira en su natal Macuspana, Tabasco y 

recorrerá durante los fines de semana las principales ciudades del país, a lo largo de los próximos tres meses. (Liliana 
Padilla, pág. 19) 

Síntesis-Pavimenta el PRI el camino a los Pinos: Penchyna: La jornada electoral del pasado domingo representa 
un claro termómetro para establecer qué instituto político va en el camino correcto para ganar la elección presidencial de 

2012, aseguró el diputado federal de Hidalgo David Penchyna Grub. De acuerdo con el también vocero nacional del 

Partido Revolucionario Institucional, en su instituto político saben que van por el camino correcto para ganar la 
Presidencia de la República en los comicios federales del siguiente ario, para lo cual aseguró que han trabajado a lo largo 

de diez arios, en los que han "pavimentado" el camino rumbo a Los Pinos. En ese sentido y tras manifestar que aún falta 
mucho por hacer en ese sentido, afirmó que las elecciones del domingo son el más claro referente de ' lo que se espera 

en cuanto a resultados electorales para el 2012, al asegurar también que fue una de las más altas participaciones por lo 

que se trata de un claro referente de lo que podría pasar en las elecciones a Presidente de la República. "La jornada del 
domingo fue un termómetro importante, pues nadie puede hacer de lado que se eligieron tres gobernadores. 84 alcaldes 

y que se tuvo en participación el padrón más importante de la República Mexicana, por lo que con nuevos candidatos, 
con nuevas propuestas estamos pavimentan-do el camino para la presidencia de la República". De igual manera 

Penchyna Grub, criticó que en el caso de los partidos de oposición estos siguen manteniendo incluso candidatos de hace 
18 años, al ejemplificar con el caso del Estado de México donde en ese entonces fue candidato a gobernador Luis Felipe 

Bravo Mena y Emilio Chuayfet Chemor. En ese sentido refirió que qué es por ello que si el camino al 2012 se midiera en 

kilómetros, seguramente se verificaría que el Revolucionario institucional es el que más trecho lleva recorrido, además de 
darse cuenta que es el único que va por el camino correcto y con bases solidas para pode concretar el triunfo. (Jaime 

Arenalde, pág.7)  
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-PAN sin qué, izquierda dividida: Los resultados electorales del domingo parecen haberle pesado más al 

PAN, en su derrota, que al PRI en su victoria. Los priistas se la llevaron leve en la celebración y los panistas, aturdidos, 
comenzaron, inciertos, el camino hacia las elecciones presidenciales del año que viene. Los priistas hablaron de puentes y 

reconciliación y los panistas de guerra-guerra sin tregua, y en lugar de atreverse a hacerse una revisión sobre la derrota 

y formar un frente común, reaccionaron como si en Los Pinos siguiera un presidente del PRI esgrimiendo los mismos 
argumentos de entonces, en el priato. Da la impresión que la dirigencia del PAN ha sido incapaz de encajar la debacle 

electoral y son los precandidatos los que la han visto, por lo que se posicionan para fortalecerse ante esa debilidad en el 
partido. Así, mientras Gustavo Madero mandaba publicar una foto de unidad en la ausencia de la mayoría de los 

aspirantes presidenciales, éstos desenterraban su hacha de guerra emplazando a sus cuadros dirigentes y al presidente 

Felipe Calderón a adelantar los tiempos, purgar la lista y echar a andar ya las precampañas con precandidatos. Ese es el 
tamaño de la derrota que los presidenciables del PAN vieron el domingo y que los jefes de su partido evaden. Madero 

insiste en las fechas: 18 de octubre el método de selección, 18 de noviembre inicio del proceso y 18 de febrero el 
candidato. No se mueve. Y mientras en el PAN, desconcertados, no asimilan, no reaccionan, enfrente corren libres 

Enrique Peña Nieto, del PRI; Andrés Manuel López Obrador, por su movimiento y su discurso viejo, y Marcelo Ebrard, que 
espera. Es la fábula al revés: las liebres, Peña Nieto y AMLO, no han dejado de correr, y la tortuga panista, tirada en la 

hamaca, viéndolos pasar. Hoy, a 359 días de las elecciones presidenciales, se ve a un PAN sin estrellas, una izquierda 

dividida entre un radical y un moderado, y un PRI de regreso.  
Retales 

1. ELBA. La presidenta del SNTE, Elba Esther Gordillo, ya avisó a Humberto Moreira que no irá con el PRI en las 
elecciones para gobernador de Michoacán. Su partido, el Panal, irá con la panista Luisa María Calderón Hinojosa, La 
Cocoa; 

2. EN LA TORRE. El caso del juez noveno administrativo del Distrito Federal, Álvaro Tovilla León, podría pasar por la torre 
Pedregal en las Lomas. Fue él quien dio las autorizaciones. Ahora está prófugo y su secretario procesado por 

enriquecimiento ilícito. El caso, si se investiga, podría alcanzar a los promotores de la torre; y 
3. COBRÓN. Panistas de Coahuila revelan que Vicente Fox quiso cobrar por su asistencia a un mitin de campaña y le 

reclaman que fue el PAN el que lo llevó a la Presidencia y es tiempo de que retribuya un poco y no les cobre, lo que él 
desmintió ayer. (Joaquín López-Dóriga, pág. 02) 

Milenio-Saldos del domingo:  

• El PRI no solamente ganó las elecciones. Ganó algo que había perdido el año pasado: la percepción ganadora. 
• En el PRD se desarrollará una larga semanal de señalamientos. Ya dijo Marcelo que Encinas perdió porque no quiso la 

alianza; El Peje dice que no habla ―con los de abajo‖, refiriéndose a sus compañeros de partido y que, por enésima 

ocasión, va a recorrer el país. 
• También el domingo el PRI tuvo su proceso de interno de selección de candidato a la Presidencia. Ganó Peña Nieto. 

• El PAN debe hacer algo para resultar atractivo a los electores. Los únicos triunfos que ha tenido últimamente fueron en 
alianza con el perredismo y con candidatos ex priistas. El panismo debe reformular los tiempos y las formas de su 

contienda interna, que parece ser el único recurso a la mano, para asomar la cara y llegar en situación competitiva en 

enero. 
• ¿Competirá Manlio en la interna del PRI? Parece difícil con un contrincante que trae una aplanadora interna al que se 

suman cada día más priistas, empresarios y hasta personajes de la farándula. Para colmo, Moreira ya le robó —cuándo 
no— el tema de las reformas. 

• Que se acepten los resultados no significa que se compita en condiciones democráticas. En esto se equivocan varios 
periodistas y analistas. En Coahuila, la campaña de Guillermo Anaya puede ser calificada de heroica, de las que se hacían 

hace 40 años. El control de los medios de comunicación, las amenazas recurrentes, golpizas, calumnias y un ambiente 

político porril y decadente es lo que privó durante el proceso. En esa entidad se vive un cacicazgo brutal y primitivo. 
• Las estructuras locales del PAN y del PRD están débiles, corrompidas, desunidas, ensimismadas, cualquiera de esas 

características o varias de ellas mezcladas, pero fue imposible que ambos partidos sacaran un candidato atractivo y 
tuvieron que recurrir a los candidatos de hace 18 años. En el PRI sacaron a un candidato que por lo menos tiene un 

nombre original. 

• Hay estados panistas, perredistas y priistas. El caso de Coahuila es singular. Después de saber cómo se reparten los 
fondos públicos todos los hermanos y hermanas de Humberto Moreira, la mayoría de los coahuilenses decidió poner a 

uno de los hermanos como gobernador. Hay lugares que no tienen remedio. 
• En el Estado de México todavía queda por pelear 53 por ciento de los votos. 
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• Los medios, siempre a la caza de ―la nota‖ novedosa, anunciaron el regreso del PRI, tal y como lo hicieron en 2009. 

Pero en 2010 la nota al día siguiente de las elecciones era que el PRI había perdido. Ya todos hemos visto esta película. 

Lo que debe quedar claro es que las presidenciales son películas nuevas, con guiones nuevos y hasta con elenco nuevo. 
 (Juan Ignacio Zavala, pág. 16) 

Milenio-Trascendió: 

Que, concluida la elección, se confirmó la noticia de que el gobernador electo de Coahuila, el priista Rubén Moreira, sí 
fue sometido a una operación para curarle un cáncer de próstata. 

Cuentan los que estuvieron cerca de él que el cáncer estuvo a nada de quitarle la candidatura. ―Encárgate de lo 

importante‖, le dijo su doctor. ―Es tu vida contra una pinche elección‖. 

La cirugía y el tratamiento fueron exitosos. Rubén está limpio de cáncer. 

Que, por cierto, se quedó en palabras la acusación del PAN en Coahuila sobre la actuación de grupos armados en la 

elección del domingo. 

De plano no van a presentar denuncia formal, porque, justifican, ―en nada modificaría los resultados en los que Rubén 

Moreira mantiene una amplia ventaja‖. 

¿Y la ley?, bien gracias. 

Que hoy será un día complicado en el IFE: se citó a procedimiento sancionador a 153 estaciones de radio por transmitir 

spots ordenados por RTC, pero el IFE considera que están fuera de norma; también en masa, todos los grupos 
radiofónicos del país impugnarán el Reglamento de Radio y Tv; y, finalmente, por la tarde la Comisión de Quejas 

sesionará para aprobar un Reglamento de Propaganda que facultará al IFE para sancionar a cuanta estación entreviste a 
candidatos o servidores públicos cuando presuma una ―contratación implícita o explícita‖, aunque no haya contrato de 

por medio. 

Qué ganas de complicarse el arbitraje electoral. 

Que mañana se espera un duro debate entre los ministros de la Suprema Corte de Justicia sobre el fuero militar. 

El análisis de la desaparición forzada de Rosendo Radilla, en un retén de soldados en 1974, pondrá sobre la mesa el 
tema de si debe o no ser acotado el fuero de las fuerzas armadas, en especial en esta época que se hizo prácticamente 

indispensable su presencia en las calles para combatir al crimen. 

Que a propósito de las máximas de Andrés Manuel López Obrador, en el PRD se acuerdan bien que, cuando el 

tabasqueño presidió ese partido, su lema era: ―Si con un payaso ganamos, con un payaso nos vamos‖. 

Tras la nueva pejeneta de ayer, muchos perredistas afirman que ―a AMLO se le olvidó decir que él también puede ganar 

hasta con vacas, con la condición de que él las designe‖. 

Estampas de la ―unidad de las izquierdas‖. (Redacción, pág. 04) 

Milenio-Queremos al viejo PRI: Tuve una vez un trabajo que es, hasta donde recuerdo, el mejor que he tenido en mi 
existencia. Me pagaban mal, pero a cambio no hacía nada. Debía contestar un teléfono que nunca pedía ser atendido y 

cuando lo hacía se trataba, generalmente, de alguien que se había equivocado al marcar. El lugar siempre estaba limpio, 
no recuerdo quién lo limpiaba, pero sí recuerdo que estaba limpio. No entiendo a la gente que se aburre de no hacer 

nada. Si precisamente cuando no hay nada qué hacer es cuando pueden hacerse cosas de provecho. En ese trabajo, por 

ejemplo, desarrollé una habilidad que conservo hasta el día de hoy: la habilidad de dormir sentado. En el local sólo había 
un escritorio y un cómodo sillón que rechinaba un poco y una silla en la que debían sentarse las visitas, que eran 

prácticamente inexistentes. Cuando me aburría de dormir, cosa que llegaba a suceder, sobre todo cuando había dormido 
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demasiado, tomaba un libro y me ponía a leer hasta que lograba conseguir otro poco de sueño, entonces me volvía a 

jetear hasta que me aburría o hasta que alguien marcaba el número por equivocación. El silencio que se respiraba en el 

recinto me sirvió para aprender a leer en otras lenguas, no porque me interesara convertirme en políglota, simplemente 
descubrí que leer en otros idiomas me producía más sueño que intentarlo en el mío. Lo curioso es que en ese entonces el 

trabajo de marras me parecía poca cosa. Quizá porque en aquel tiempo tenía una idea equivocada acerca de mi persona 
y creía que merecía algo ―mucho mejor‖ que ese aburrido empleo en esa ―oficina inmunda‖, así la llamaba con toda 

desfachatez. Tuve que conocer una enorme gama de trabajos basura (entre los que se encuentran la noble faena de 

lavaplatos y, el peor de todos, peón en una empresa demoledora) para entender que al renunciar al empleo de 
telefonista había renunciado también al paraíso. Un día, mientras me encontraba cavando una zanja, me di cuenta que 

extrañaba el trabajo de la ―oficina inmunda‖. De hecho, y sin quererlo, descubrí que me había encariñado con todo 
aquello que se encontraba alrededor de aquel sitio. Extrañaba los libros, la cafetera, el viejo sillón, las horas apacibles 

que transcurrí en ese lugar inmundo, que visto objetivamente, no era paraíso alguno. Pero para mí sí que lo era en ese 
momento. Hace unos días tuve oportunidad de platicar con una antigua compañera de trabajo. Los dos trabajamos 

alguna vez en la misma institución (también inmunda) de la que ella fue echada de manera arbitraria. Fue un intercambio 

apresurado pero pude darme cuenta que mi conocida deseaba por encima de todas las cosas, regresar a ese antiguo 
empleo. Cosa que era ya imposible. No soy tan cruel y en vez de decirle lo que pensaba, le sugerí que agotara todas las 

instancias a la mano para que le devolvieran su antiguo puesto. De eso deseaba hablar el día de hoy: de los paraísos 
irrecuperables. ¿Existen otros? Lo dudo. Ignoro si los psicólogos, en los ratos libres que les deja la elaboración de 

pruebitas mamonas e inútiles, han tenido tiempo para reflexionar sobre el asunto que el día de hoy se me antoja de vital 

importancia. ¿Por qué las personas se afanan por volver a aquellos lugares en los que creen haber sido felices? La verdad 
pura es que ni siquiera eran sitios entrañables. Lo único cierto es que los hemos idealizado y hemos alterado aquella 

realidad de modo tal que la hemos convertido en algo idílico, cuando es probable que nunca lo haya sido. Para creer que 
existen los paraísos posibles hace falta, asimismo, vivir en un presente cuyo emblema sea la mediocridad. ¿Qué otra cosa 

han sido los dos gobiernos del panismo? Sin ser psicólogo, me animo a conjeturar que todo aquel que vive envuelto en 
una realidad adversa sentirá de inmediato la necesidad de volver a lo conocido. Sentirá la necesidad de ser aquel que fue 

alguna vez. Pero no sabe que la memoria inventa muchas de las cosas que cree estar recordando. Así, los paraísos se 

nutren tanto del presente, contra el que se contrastan y del que deseamos evadirnos, como del pasado; o más bien, de 
la idea que de él conservamos. Un segmento enorme de la sociedad mexicana compuesto por individuos de todos los 

estratos, es decir, obreros, amas de casa, profesionistas, intelectuales cree que el paraíso existió alguna vez y piensa que 
es recuperable. Como en todo proceso de idealización, se pasan por alto los inconvenientes de aquel edén del que fuimos 

expulsados y al que, contra toda lógica, nos disponemos a volver. Sin embargo, y por fortuna, el retorno es imposible, no 

regresaremos aunque lo deseemos en lo más profundo de nuestro ser. No regresaremos porque son otros los dinosaurios 
y es otra la sociedad. Lo priistas se engañan a su vez, porque no queremos a esta nueva camada de priistas esbeltos, 

pragmáticos y embelesados con su propia imagen. Queremos a los otros, a los cínicos y despiadados, no a estas tristes 
parodias de sus ancestros, que hablan el lenguaje de la democracia pero que viven también en un pasado del que han 

sido a su vez expulsados. (Juan Casas, pág. 17) 

Criterio-Todos perdimos el 3 de julio: El saldo de la elección es claro: ganan los partidos y pierde la ciudadanía. De 
nueva cuenta, como ha sucedido en los últimos comicios, los partidos se dedicaron a ensuciar el terreno de juego y los 

electores vimos, como siempre, una lucha sin cuartel por el poder y el dinero. El PRI perdió 11 municipios, aunque alegan 

que aumentaron el número de votos. El PAN recuperó terreno y podrá, seguro, gobernar 13 municipios; el PRD se 
desplomó y apenas logrará siete ayuntamientos. Los demás partidos se repartieron lo restante, de a cinco, a excepción 

de Convergencia, que tendrá dos. Son, por más que lo digan los priistas, unas elecciones dolorosas. Conservaron 
Pachuca, pero a qué precio. Tulancingo, Ixmiquilpan y Mineral de la Reforma, los tres municipios más importantes 

después de Pachuca serán gobernados con el PAN, que de nueva cuenta se sirvió del perredismo para levantar lo que 

hace seis años conquistaron y en solo tres años perdieron.  En estos municipios, el PAN deberá pasar la prueba de fuego, 
pues gobernará cuatro años siete meses y demostrará si saben y si pueden o no hacer gobierno. Ahora viene los bonito, 

la guerra en los tribunales, donde por lo menos una veintena de ayuntamientos serán impugnados, ocho de ellos con 
menos de 50 votos de diferencia entre dos candidatos. La impugnación de casillas podría mover los números, además del 

empate registrado entre Juntos por Hidalgo y Poder con Rumbo en Xochicoatlán, que daría el ayuntamiento al Panal o al 
PT. Y una vez terminado este proceso los partidos deberán replantearse desde la elección de sus candidatos hasta la 

consolidación de sus estructuras. El PRI, que logró revertir el resultado de la elección de gobernador en la capital, aun 

debe trabajar, pues Mineral de la Reforma aún les dijo ya no más. El PRD, que ha sido usado por el panismo como relicto 
de obtención de fuerza deberá dilucidar si desea seguir siendo la sombra de la derecha o buscará un nuevo rumbo.  El 
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PAN, con nuevos aires, tendrá el perfecto pretexto para depurar sus intenciones, para consolidar sus estructuras y para 

unir lo divido, sea de la mano de Xóchitl Gálvez o alejado de ella.  En Pachuca, la capital, el reto ya no será del PRI, sino 

de Eleazar García, quien aun se pasea sin guaruras y maneja su camioneta. Deberá demostrar, en primer lugar, si en 
verdad es un ciudadano, deberá montar un gobierno con gente capaz y un poco alejada de los de siempre. Focos de 

tensión Ayer por la tarde un grupo de individuos prendió fuego a las boletas de la elección en Huejutla, en la cual ganó 
Alfredo San Román, por Convergencia, ex alcalde acusado de peculado y quien ganaba 70 mil pesos mensuales hace tres 

sexenios. En Xochicoatlán, donde se registró un empate, los priistas y petistas hacen guardias en el consejo municipal del 

IEE para resguardar las casillas. En Ixmiquilpan un pleito familiar entre los Charrez anuncia un conflicto que podría 
empañar el resultado de la elección.  En Chilcuautla se viene una bomba, pues una presidenta de casilla acusa a la policía 

y al PRI de haberla secuestrado para intentar modificar el resultado de una casilla. Zimapán no está alejado de la gresca, 
reaccionarios desde hace mucho, los perredistas buscarán cobrarle a su alcalde, a quien hicieron alcalde, ehaber 

entregado la alcaldía al PRI. (Jorge Ávila, página 03) 

Criterio-¿Qué ocurrió?: La jornada electoral del pasado domingo 3 de julio nos deja lecciones que debemos aprender 
muy bien. En primer lugar debemos entender que el proceso electoral del año pasado, donde Xóchitl Gálvez estuvo muy 

cerca de arrebatarle al PRI la gubernatura hidalguense dejó muchos enconos no superados, enconos en los que panistas, 
perredistas e incluso priistas basaron mucho de su accionar electoral para el proceso de renovación de ayuntamientos. 

Esa estrategia tuvo como consecuencia el que ocurrieran hechos violentos como el de la pachuqueña colonia La Raza, los 

desmanes en Chilcuautla y los numerosos militantes detenidos en mismo día de la jornada electoral. La polarización 
devino en violencia y ese es un mal signo que debe erradicarse definitivamente de la vida política hidalguense. Difícil 

misión para los partidos políticos y aún no sabemos si los dirigentes estén preparados para ello. La otra gran lección es el 
aprendizaje de la ciudadanía que entendió quie debía salir a votar para dar lecciones a los partidos. Salvo algunas 

excepciones contadas la mayoría de los municipios tuvieron votaciones que superaron el cincuenta por ciento del padrón 
e incluso algunos llegaron a rebasar el setenta puntos la afluencia de votantes. Ahí es donde se gestaron los resultados 

reñidos, los grandes triunfos y las inesperadas derrotas, y ahí también se refrendó que a la ciudadanía le interesa más 

que otra cosa la relación con sus autoridades municipales, primer eslabón del ciudadano con la autoridad gubernamental. 
Otro hecho que sin duda habrán de analizar los partidos es la selección de sus abanderados porque, por ejemplo, si bien 

es cierto que en algunos casos como el de Pachuca al PRI le funcionó postular a un candidato ajeno a la política, en otros 
como Atlapexco, la mala operación política o la equivocada selección de abanderados deviene en una competencia del 

PRI contra el PRI pues allí los tres candidatos de las tres alianzas eran aspirantes de extracción tricolor: Herón 

nochebuena (PRI-VERDE-PANAL), Melchor Olivares (PAN-PRD) y Etel Martínez (PT-Convergencia). Y aunque en este 
municipio el tricolor ganó, en otros muchos el PRI perdió contra sí mismo donde los inconformes se fueron a partidos o 

alianzas opositores y lograron el triunfo. Y lo más importante, sin duda, es que el verdadero laboratorio electoral rumbo 
al 2012 no lo fue Edomex, donde el resultados estaba cantados desde antes de iniciar la contienda, sino Hidalgo, donde 

en diversos municipios se compitió entre alianzas, con sólo dos fórmulas, o tres y más, con la unión de panistas y 

perredistas e incluso con los siete partidos en solitario, y en todas ellas se pueden obtener conclusiones que serán mucho 
más aleccionadoras que el arrollador triunfo de Eruviel Ávila en tierras de Peña Nieto. A tribunales La siguiente etapa 

será ahora ante los jueces pues una vez que los consejos municipales extiendan las constancias de mayoría serán los 
abogados quienes inicien su participación electoral. Ojala que esta parte del proceso respete la voluntad de una 

ciudadanía que optó por manifestarse mayoritariamente en las urnas. (Carlos Muñoz Moreno, pág. 05) 
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El Reloj-Huejutla, opositores y violencia: Quienes tuvimos acceso anticipado a información confiable de lo que 

electoralmente ocurría en la Huasteca hidalguense, sabíamos que en Huejutla de Reyes no habría sorpresas y que el 

candidato de Convergencia a la alcaldía era el mejor posicionado entre la población, hecho que lo colocaba muy cerca del 
triunfo. Así ocurrió finalmente el domingo; lo que para muchos fue sorpresa para otros no, pues siempre fue evidente 

que José Alfredo San Román Duval, permaneció ―arropado‖ por una gran mayoría de los electores y contrario a lo que se 
suponía, en todo momento gozó de la simpatía y el apoyo de la población. En política, si algo enoja a los habitantes de 

esa región, son los discursos centralistas, sobre todo, cuando refieren haberle cambiado el rostro a la Huasteca, situación 

que para muchos no es del todo verdadera. Curioso, pero ahí es donde radica el merito de San Román Duval, conocido 
también como ―El Carretas‖, pues pese a la distancia en tiempo de su gestión como gobernante, muchos reconocen que 

fue el alcalde que más trabajo hizo tanto en la cabecera como en las comunidades de Huejutla. Para San Román Duval, 
su reincorporación a la vida social y política en la Huasteca no fue asunto fácil, toda vez que al ser ―blanco político‖ del 

extinto Órgano Superior de Fiscalización del Congreso del Estado, tuvo que enfrentar solo demandas penales por 
presumible peculado, malversación de fondos y presunto enriquecimiento ilícito. Por años, no hubo una sola autoridad 

judicial que saliera ante los medios para informar que San Román Duval, sin el apoyo de ningún partido, habría librado el 

proceso legal en su contra, y que una vez aclaradas las cosas, el expediente de las acusaciones que se le imputaban se 
convirtió en caso cerrado. A tiempo, San Román hizo bien en romper todo nexo político con el dueño de la discoteca 

―Escándalo‖, con lo que el panista Carlos Villegas, se quedó sin ―hueso‖ en Hidalgo y sin proyecto político en la región 
Huasteca. Así, tras las elecciones del pasado domingo, se pudo comprobar que en Huejutla, los verdaderos perdedores 

de la contienda municipal son el PAN y el PRD, pues estos partidos han permanecido al frente del ayuntamiento en los 

últimos tres trienios. En aquella localidad, el tricolor perdió el domingo por las pugnas internas, donde los grupos locales, 
han recibido en las urnas su tercer escarmiento. Si se intenta una reflexión más profunda de lo que electoralmente 

ocurrió en Huejutla, podría entenderse que las cúpulas, recurrieron a la fórmula correcta de ―divide y vencerás‖, pues el 
domingo 3 de julio, ―arrebataron‖ el ayuntamiento a sus verdaderos opositores, en tanto que, si los grupos internos 

deciden permanecer en conflicto para el 2012 ya saben a lo que se arriesgan. (Edmundo Pineda, pág.9)  

El Reloj-El factor Xóchitl: El domingo vivimos una intensa jornada electoral en el estado. Como se había adelantado 
dese que arrancó el proceso, la alcaldía más disputada fue la de Pachuca, donde PAN y PRD decidieron formar una 

alianza para intentar arrebatarle un bastión muy importante al PRI. Sin embargo, los esfuerzos de la oposición fueron 
insuficientes, pues aunque se tuvo una agitada contienda y los resultados obtenidos el 3 de julio estuvieron muy 

cerrados, al final del día Eleazar García se impuso y mantuvo para el tricolor la Casa Rule. Ni Gloria Romero, y mucho 

menos Jorge Acosta, lograron vencer al priismo en esta carrera. La realidad fue que Gloria Romero dio batalla al PRI en 
la elección de este año. Lo cerrado de los resultados obliga a realizar una reflexión en torno a los mismos, así como sobre 

el trabajo que realizaron los candidatos. Sopesando los elementos que jugaron a favor y en contra de la abanderada de 
"Hidalgo nos une", hay uno en particular que afecto su desempeño y alcance en esta carrera. Gloria Romero pudo haber 

ganado la alcaldía de Pachuca, sin embargo el factor Xóchitl Gálvez en lugar de sumar a su campaña, le resto mucho a la 

abanderada blanquiazul. Y es que en el PAN cometieron el error de creer que porque Xóchitl Gálvez tuvo buenos 
resultados como candidata en la contienda de 2010, su inclusión en el equipo de campaña de Gloria Romero podría ser 

benéfica. Los panistas olvidaron que Gálvez Ruiz es una mujer protagónica, y en lugar de apoyar a la candidata al 
ayuntamiento pachuqueño termino atrayendo los reflectores para sí misma, olvidándose que su papel era de apoyo. 

Prueba de ello son las escandalosas declaraciones que realizó ante el periódico El Universal, sobre el ofrecimiento de 
millones de dólares por parte del crimen organizado. Un tema que evidencio su falta de confianza en el gobierno federal, 

porque no denuncia el asunto, y que no tenía que ver con la competencia en la que ella estaba dando su respaldo. De 

igual manera, en una entrevista otorgada al periódico Reforma, Gálvez Ruiz hablo de México en general y dejo en el 
olvido total a Romero León. Por otra parte, en el albiazul tampoco han querido aceptar que sigue habiendo mucha gente 

en el estado que no es a fin a Xóchitl Gálvez. Al interior del propio PAN hay muchos militantes que no ven con buenos 
ojos el poder que la ex candidata "ciudadana" ha adquirido, pues tiene mayor peso su palabra que la del resto de los 

panistas. De igual forma, entre la sociedad hidalguense y pachuqueña hay muchas cosas de Gálvez Ruiz que no gustan. 

De ahí que en vez de haber sumado a la campaña de Gloria Romero, haya terminado por perjudicarla. La contienda por 
la alcaldía de Pachuca ya se ha definido. El PRI venci6 con Eleazar García, y el PAN deberá hacer una reflexión de los 

factores que lo dejaron cerca de la meta final, un análisis donde el nombre de Xóchitl Gálvez sin duda saldrá a relucir. 
(Redacción, pág.9)  

Plaza Juárez-ALFIL NEGRO: Unos nueve municipios se irán a Voto por Voto: Hoy es el día en que se contarán las 

actas de la elección en cada uno de los Consejos Electorales Municipales  y se entregarán las constancias de mayoría a 
quienes resulten ganadores, para que empiecen a correr los cuatro días que por ley tienen los partidos y las coaliciones 

para presentar inconformidades sobre los resultados. A las siete de la mañana el IEE se declarará en sesión permanente 
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para estar atento a los trabajos de los Consejos Municipales, que se esperan movidos sobre todo en determinados 

municipios como Ixmiquilpan. VOTO POR VOTO EN NUEVE MUNICIPIOS: La ley electoral le permite a los partidos o 

coaliciones ir al voto por voto cuando la diferencia es de  UNO  por ciento o menos y en esa tesitura están por lo menos  
nueve municipios, lo más seguro es que se vaya a este escenario que en tiempos de López Obrador era una exigencia 

que nadie quiso escuchar. Parece seguro que se vayan a este método del voto por voto en HUAUTLA, XOCHICOATLÁN, 
MINERAL DE LA REFORMA, TEZONTEPEC DE ALDAMA, ALFAJAYUCAN, TLANCHINOL, CHAPULHUACÁN, Y SAN 

SALVADOR. En donde parece que se terminará en elecciones extraordinarias es en XOCHICOATLÁN  donde el empate 

que tienen Poder con Rumbo y Juntos por Hidalgo no parece dejar otro camino. TODO PARECE EN CALMA… PERO: Más 
vale tener cuidado porque el panorama que ya parece tranquilo se puede romper por el apasionamiento que tienen los 

contendientes en municipios como IXMIQUILPAN donde  el triunfo de CIPRIANO CHARREZ no acaba de convencer ni a su 
hermano. Veremos que pasa hoy. EL CASO PACHUCA Y GLORIA ROMERO: Cuando en 1999 el difunto JOSÉ ANTONIO 

TELLERÍA ganó por 17 votos la alcaldía de Pachuca se dijo que la democracia era así, que se ganaba o se perdía por un 
voto y el PRI con su candidato ALBERTO JONGUITUD lo aceptaron. Ahora GLORIA ROMERO pierde por más de TRES MIL 

VOTOS y algunos dirigentes panistas hablan de buscar que se anule la elección. Quiere decir que lo que fue bueno para 

ellos no debe serlo para otro partido?- Suena más a chiste que a real esto de la petición de anular la elección. De suyo ya 
perdieron mucho, pero parece que quieren perder todo de mano de su guía espiritual que los ha llevado al basurero. 

NUEVA ALIANZA CRECIÓ: El Partido Nueva Alianza que dirige el profesor FERNANDO FLORES, es el que creció de manera 
notable  porcentualmente en la última elección del 3 de julio, pues de gobernar 3 municipios como lo hace en este 

momento, los resultados que se conocen nos dicen que gobernará en 7 municipios, 5 ganados solos como partido y 2 

más encabezando la coalición Juntos Por Hidalgo, lo que significa que creció más del 100 por ciento en cuanto a 
ayuntamientos ganados. Queda todavía la posibilidad de que crezca más, pues XOCHICOATLÁN que pelea en alianza con 

el PRI es un municipio más que puede gobernar. TULANCINGO que buscó con FRANCISCO JAVIER como su candidato, 
será buscado en los tribunales por más de 4 mil votos nulos que son una barbaridad y que le pueden dar la vuelta a lo 

que dice en este momento el PREP. Los números no mientes, es el partido que va creciendo a pasos agigantados. Quien 
tenga que reflexionar sobre esto que lo haga. "Cuando en 1999 el difunto JOSÉ ANTONIO TELLERÍA ganó por 17 votos la 

alcaldía de Pachuca se dijo que la democracia era así" (Adalberto Peralta S., Pág. 2 A) 

Plaza Juparez-DESE por ENTERADO: 

La sonrisa de Fili: A leguas se veía que no tenía nada seguro, porque por más que le dijeron que sonriera cual artista, 

Fili Hernández apenas si pudo hacer un gesto que era todo, menos risa. Es así que aún cuando Omar Fayad le levantaba 
la mano y Eleazar casi brincaba de gusto, al pobre Fili no lo consolaba nada. Sabía que las cifras estaban cerradas y que 

todo podría pasar, como finalmente pasó. Lamentable porque se trata de un hombre trabajador, identificado con la gente 
de Mineral de la Reforma, pero los pequeños caciques del lugar, propietarios del restaurante Don Horacio, hicieron todo 

para que perdiera, y eso que son priístas. Una lástima. 

Viene Plan de Gobierno 2011-2016: Mañana el gobernador del estado, Francisco Olvera, dará a conocer su Plan de 

Gobierno para lo que resta del sexenio, y debo decirle que se espera mucho de este evento que se da justo luego de los 
comicios. Se espera mucho porque incluso podrían registrarse movimientos en el gabinete, toda vez que un asunto 

prioritario era lo que pasara en los comicios. Como que se verá más el estilo personal del mandatario hidalguense, 

además de todos y cada uno de los proyectos de la actual administración.  Habrá que seguir el evento porque en sí 
mismo enviará cantidad de señales. 

Se va ir otro dirigente partidista: Gonzalo Trejo ya se fue porque si no la diputación federal de plano hubiera 

quedado cancelada. Pero se rumora que otro que se va, y no precisamente a buscar un cargo, es Pedro Porras Pérez del 

PRD, que simple y sencillamente resultó un fiasco en la dirigencia perredista. Incluso empiezan a surgir grupos que 
buscarán impedir que, de nueva cuenta, Luciano Cornejo, intente imponer a uno de sus incondicionales. En el Sol Azteca 

algo va a pasar y grave. 

PREP, excelente: Sin duda el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) del Instituto Estatal Electoral 

resultó todo un éxito. Pocas veces, o creo que nunca, se había logrado un avance arriba del 99 por ciento. Daniel 
Rolando Jiménez Rojo logró, con lo anterior, apagar fuego que ya se había empezado a prender. Porque vea usted que 

cuando los resultados son fluidos fluidos, como decía el capitán Güarnis, pues ni quién proteste. Bien por el PREP, 
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aunque no sea empresa inteligente de la señora Xóchitl. 

Ixmiquilpan se complica: Producto de la intervención directa del gobierno federal en apoyo al candidato panista, 
Cipriano Charrez, la situación tiende a complicarse. También los grupos de poder que traicionaron al candidato priísta 

tendrán que rendir cuentas, no crean que no se supo de sus verdaderas marranadas. Total que la historia apenas 
empieza. (Redacción Pág. 3 A) 

Plaza Juárez-Xóchitl: la gran perdedora: En el cual, el uso de los signos de ortografía permite acentuar la refinada 

intencionalidad perversa en algunos de sus juicios. El recién casado saluda, por la mañana, a su flamante esposa con una 

cariñosísima expresión: ¿Cómo amaneciste, vieja? Transcurridos algunos lustros, el mismo enunciado, con diferente 

puntuación, es manejado por el mismo sujeto: ¡Como amaneciste vieja! Y ya en los postreros años de la pareja, la frase 

es dicha así: ¿Cómo? ¿Amaneciste, vieja? Si el cuadro anteriormente descrito, se traslada a la política, su aplicación, no 

es me-nos eficaz. Quien aspira a una posición de poder, por la vía electoral, tiene que iniciar un romance con sus 

potenciales electores. Si se encuentra en una posición privilegiada, dentro de la pirámide gubernamental, se vale de 

cuantos medios estén a su alcance, para integrar o fortalecer su capital político. El nombre de algunos, puede significar 

algo en su terruño natal, aún cuando lo hayan abandonado por muchos años. Es el caso de Xóchitl Gálvez, quien desde 

la ciudad de México, hace relativamente pocos años, comenzó a proyectar hacia su olvidado Tepatepec, e Hidalgo todo, 

cierta imagen como exitosa empresaria. Ingeniera, de (dudosa) profesión, manifestó ciertas inquietudes políticas, al 

apoyar las aspiraciones del Profr. José Guadarrama, al gobierno del Estado. Después apareció en el gabinete de Vicente 

Fox como titular de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, cuyos vastos recursos utilizó para 

formar en-claves regionales y potenciales bases de apoyo para su siguiente proyecto: la gubernatura de su entidad. 

Poseedora de innegable carisma, pícaro lenguaje (rayano en la vulgaridad), con carencia absoluta de sentido del ridículo, 

XG no duda en difamar a su propio padre (a quien calificó de alcohólico y golpeador, aún cuando todo mundo sabe que 

fue 'un reconocido maestro), autodenominarse indígena hña-hñu, precoz vendedora de gelatinas y caminadora infantil, 

casi maratónica, para asistir a la escuela primaria, a dos cuadras de ser céntrica casa en la cabecera municipal. Este 

personaje miente por necesidad fisiológica. Es feliz cuando se instala en su condición de víctima, que sus amigos en los 

medios nacionales magnifican eficazmente. Es experta en el chantaje sentimental, gusta que la gente diga de ella, 

"pobrecita". Le encanta ser considerada la imagen femenina y derechista de un Juárez, hidalguense, con huipil. 

Megalómana, obsesionada por el poder, maneja con habilidad, alianzas y manipulaciones, con grupos y partidos políticos. 

Aunque la gente la identifica como cien por ciento panista, ella, de militancia vergonzante, se declara "ciudadana sin 

partido". Su romance con una buena parte de la ciudadanía hidalguense, durante un tiempo parecía marchar viento en 

popa. Aunque sus majaderías le restaron simpatía en algunos sectores, también le sumaron adeptos. Su estrategia 

estaba clara. No aceptó, por ejemplo, competir por la diputación federal en la Huasteca, pero sí denostó a placer la figura 

del candidato priísta Omar Fayad. Su bastión principal para organizar retos y actos de pro-vocación contra el Gobierno, 

estuvo en la comunidad de El Alberto, Municipio de lxmiquilpan. En este esquema, su etapa de esplendor (comienzo de la 

decadencia) se dio al competir como candidata al Gobierno del Estado en las pasadas elecciones. Contra encuestas y 

pronósticos, se ubicó a una, relativamente, corta distancia del triunfador. A partir de ahí, su estrella se ad-vierte, no sólo 

en declive, sino en caída libre. Las inicies de las porras, los cohetes y la lisonja causan estragos en la personalidad de los 

"políticos" inmadura. Más aún, les provocan adicción. Se convierten en una necesidad de sobrevivencia: Me aplauden, 

luego, existo. La "importantitis" hace que un actor decadente pretenda ubicarse como "poder detrás del trono". 1 tabla al 

oído, aconseja, intriga, tienta, arremete, declara su desprecio y sus miedos ante las ofertas y amenazas, reales o 

supuestas, del crimen organizado... En fin, todo se vale, menos el anonimato. "Nadie es profeta en su tierra" dice el viejo 

y conocido refrán. El más perfecto mentiroso puede engañar a quienes no lo conocen; pero aquéllos que guardan todos 

los pueblerinos recuerdos, saben quién es quién. Ante esta sabiduría, no hay máscara que dure cien años. I I En las 

recientes elecciones municipales en Hidalgo, Xóchitl Gálvez mostró su auténtica y pequeña estatura. Perdió, en Pachuca, 

la panista Gloria Romero, de quien era su guía espiritual, su Gurú. Perdió su municipio natal, en donde se avergüenzan 

de su paisanaje. Perdió "El Alberto" en Ixmiquilpan. Perdió sus posiciones en la Huasteca... Algunos hidalguenses, 

después del proceso electoral del 3 de julio le preguntan: ¿Cómo? ¿amaneciste, vieja? (Redacción, Pág. 6 A) 
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La Crónica de Hoy-Balcón Político-El optimismo de Omar Fayad: Para él, la jornada electoral del domingo pasado 

sí deja derrotados… pero en la oposición, y también resultan raspados quienes desde las filas del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) lanzan el fuego amigo. Reta: revisen cada quien su tierra y luego que diga dónde ganó o perdió. Omar 
Fayad Meneses, presidente estatal del PRI, da su balance y lo basa en cifras. El PRI ganó en 47 municipios y se 

impugnará el resultado en una decena más, encabezada por Mineral de la Reforma, donde la diferencia entre el primero 
y segundo lugar, es de 41 votos. Del 2008 a 2011 el PRI aumentó su votación en 52 mil 777 sufragios, mientras que PAN 

y PRD ¡juntos!, perdieron 12 mil 122 votos. A diferencia de la oposición, que se alió, el PRI reflejó un reposicionamiento 

―sin aliados‖. El PAN, que gobierna en nueve municipios, ganó en ocho; el PRD, que tiene 14 se quedó con siete. Juntos 
se aliaron en 49 municipios y perdieron en 39. Así, bajo la óptica de Fayad Meneses, el PAN no pudo cumplir sus 

expectativas de ―aniquilarnos‖, mientras que el PRD se va borrando del mapa. Falta hacer el balance interno y ver quién 
ganó y quien perdió ―en su pueblo‖. Al final, dice el siempre optimista Fayad Meneses, el gran ganador es Francisco 

Olvera, quien a partir del 16 de enero gobernará con 84 alcaldes, no importa el color que tengan. (Carlos Camacho, 
Página 3) 

La Crónica de Hoy-Agujeros Negros-Soberbia, mal de la política: La soberbia que con frecuencia enferma a 

políticos contagió con facilidad a Xóchitl Gálvez, que desde su postulación como candidata al gobierno del estado, virtud a 
la relación que creó como funcionaria del gobierno de Vicente Fox con el círculo del poder panista y que le permitió ver en 

la política una forma de vida, la ubican como la gran perdedora de la oposición. El triunfo de Eleazar García, que retiene la 

capital para el Partido Revolucionario Institucional (PRI), tras su imposición de Gloria Romero como candidata de Hidalgo 
nos une, es duro revés que no el único para Xóchitl Gálvez, ya que sus ―oficios‖ ya no dan los resultados esperados; 

fracasó en su intento de convertir en director del Centro Hidalgo de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) 
a Cornelio García Villanueva, actual delegado de Economía. Tampoco fue bien visto que haya influido en la destitución de 

Gabriela Lugo Medina como delegada de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), por 
negarse a utilizar recursos para apoyar al candidato del Partido Acción Nacional (PAN) en Ixmiquilpan, Cipriano Charrés, al 

grado que ya se conforma un bloque panista para cerrarle el paso y negarle la afiliación para impedir que busque 

postularse como candidata al Senado de la República en 2012. No será difícil para los panistas locales, porque Xóchitl 
Gálvez no está en el ánimo del presidente nacional Gustavo Madero y el apoyo que le dio Josefina Vázquez Mota le causó 

un importante desgate a la coordinadora de la bancada blanquiazul en San Lázaro, más si perredistas, petistas y priistas 
impugnan la elección de Ixmiquilpan y logran un resultado positivo en los tribunales. (Alberto Witvrun, Página 4) 

La Crónica-Dialogo Abierto-El voto de Hidalgo: De acuerdo a los resultados electorales preliminares, el PRI 

mantiene la ventaja en los 4 estados en los que se celebraron elecciones este domingo. En el caso de Hidalgo en más de 
la mitad de las alcaldías se manifiesta una clara ventaja. Ganamos municipios tan importantes como Pachuca de Soto, 

Tula de Allende, Tizayuca, entre otros, con lo que confirmamos nuestra fuerza y la invariable necesidad de cumplir con la 
confianza de los hidalguenses. Como en todos los procesos electorales, se puede vaticinar que los diversos actores 

presentarán sus inconformidades a favor o en contra de los resultados; sin embargo, debe reconocerse que las 

instituciones que estarán resolviendo su validez o no, cuentan con la solvencia necesaria para no dejar duda alguna de 
una imparcialidad absoluta. No debemos perder de vista que estas fueron las leyes y las instituciones que, desde el inicio 

del proceso electoral, fueron aceptadas sin cuestionamientos por todos los partidos y sus candidatos, debemos dejar 
entonces que revisen la elección y que resuelvan, pero más que todo, debemos respetar su decisión. No obstante los 

triunfos que se estarán adjudicando uno u otro partido, es necesario tener la claridad para entender que más que un 

triunfo partidista este debe ser un logro de los hidalguenses, siendo fundamental que el voto y la confianza impacten de 
manera efectiva en la vida diaria de Hidalgo. No podemos permitir que la estridencia y la frustración nos hagan perder de 

vista que la posibilidad de haber formado parte en este proceso electoral se debe a que la ciudadanía participó de 
manera activa, y si no basta ver la comprometida actuación de los funcionarios de casilla que vigilaron que el voto de los 

hidalguenses se respetara. Debe quedar claro que la sociedad votó por los candidatos y no los candidatos por la 

sociedad. En mi partido no tenemos confusión alguna, los ciudadanos no deben su existencia a los partidos, mas bien los 
partidos debemos nuestra existencia a los ciudadanos y ese es, sin duda alguna, nuestro invariable punto de partida y el 

vínculo articulador que nos relaciona con los hidalguenses y con los mexicanos. Ganar se convierte en un gran logro; sin 
embargo, gobernar sin distingos, con eficiencia, transparencia y un rumbo claro es el verdadero objetivo e Hidalgo no 

debe esperar menos. (Canek Vázquez, Página 4) 
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Plaza Juárez-PULSO POLÍTICO: Perdedores reparten culpas, PAN y PRD no digieren derrota: Tienen razón 

quienes coinciden en que después de la debacle electoral del PRD y del PAN, el domingo pasado, y el reparto de culpas 

que ha originado entre dirigentes, ex candidatos y militantes de esos partidos, si Celia Cruz viviera estaría cantando 
aquella canción que popularizó a lo largo de los años de "Songo le dio a Borondongo, Borondongo le dio a Bernabé, 

Bernabé le pegó a Muchilanga y Muchilanga le dio a Burundanga". Y es que velada o abiertamente, en esas andan en 
ambos partidos que si bien no lograron aliarse para contender en las elecciones de gobernadores en los estados de 

México, Coahuila y Nayarit, ahora buscan ir de la mano para "impugnarlas" ante las instancias electorales no obstante las 

bajísimas y casi inexistentes votaciones que obtuvieron sus candidatos. En las sedes del blanquiazul y del sol azteca, en 
las que como en Los Pinos digieren aun su estrepitoso derrumbe electoral, intentarán que los tribunales estatales y 

federal, "anulen" los comicios por el "cúmulo de irregularidades" registradas, que son las mismas que elección tras 
elección arguyen derrota tras derrota. A pesar de que en los casos del estado de México y Coahuila, los candidatos 

panistas a las gubernaturas de esas entidades, Luis Felipe Bravo Mena y Guillermo Anaya Llamas, respectivamente, 
reconocieron la misma noche del domingo que los resultados no les eran favorables, con lo que de hecho admitieron sus 

derrotas, ahora la dirigencia nacional de su partido, con Gustavo Madero al frente, buscarán revertir lo irrevertible, in-

conformes y adoloridos como están los panistas de que militando en el partido que gobierna, no hayan lo-grado un solo 
resultado favorable. Después de que a su abanderado mexiquense lo abandonaron de principio a fin -estuvo solo en el 

arranque de su campaña y solo tuvo que apechugar su aplastante derrota, mientras el presidente de su partido comía 
tranquilamente el domingo en la ciudad de México con el secretario de Educación Pública e integrantes del comité 

ejecutivo blanquiazul- y sólo alcanzó el 12.46 por ciento de los votos, en Acción Nacional le harán el juego postelectoral 

al PRD en sus "impugnaciones". Mientras llegan a eso -en lo que seguramente volverán a hacer otro papelazo panista, 
como tantos otros registrados en lo que va del sexenio a cuenta del gobierno federal y en un intento de arropar a 

Madero, dirigentes, legisladores y presidenciables panistas. Sé apresuraron a externarle su respaldo, ante las versiones 
de que, como sus antecesores en el cargo, Germán Martínez y César Nava, sería relevado del mando blanquiazul, 

presentando una su-puesta "renuncia", tras la catástrofe electoral del domingo. Eso no impidió que algún prospecto a la 
candidatura presidencial, como el senador Santiago Creel, al igual que otros legisladores y gobernadores, instaran a llevar 

a cabo una reflexión y análisis sobre lo sucedido, de cara a lo que vendrá el año próximo. Y en el PRD, después de que 

quien fuera su candidato a gobernador de Nayarit, Guadalupe Acosta Naranjo, y el dirigente estatal mexiquense de ese 
partido, Luis Sánchez responsabilizaran a Andrés Manuel López Obrador del descalabro electoral en esos estados y en 

Coahuila, éste ofreció ayer una conferencia de prensa no para responder a ello sino a volver a su cantaleta cada vez que 
los perredistas son derrotados en las elecciones: que hubo elección de Estado, compras de votos despilfarros, presiones, 

injerencia de medios de comunicación, ilegalidades, etc., etc., atribuyéndolo todo a "la mafia del poder" que e, la que 

todo lo decide en este pau: y que la conforman el ex presi-dente Carlos Salinas, el gobernador priísta del estado de 
México. Enrique Peña Nieto, Elba Esther Gordillo, Televisa" y, por supuesto, la minoría enriquecida. Lo mismo que repite 

desde el 2006 y lo que seguramente volverá a decir la noche del domingo 1«, de julio del año venidero si él y el partido 
que finalmente llegue a postulado, no ganan la elección presidencial, durante ese encuentro con reporteros, López 

Obrador "bateó" todas las preguntas para que respondiera a las acusaciones que se le hacen de la debacle perredista, 

mientras que Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del DF, dijo que Alejandro Encinas no quiso ir en alianza con el PAN "y ahí 
están los resultados". De esto y de aquello... Manlio Fabio Beltrones, líder de los senadores del PRI, hizo ayer un tiro de 

dos bandas que pegó a Humberto Moreira y en Elba Esther Gordillo, aunque, cuidadoso como políticamente es, sin 
mencionarlos siquiera... Declaró el político sonorense que la mejor alianza que puede hacer su partido a futuro es con la 

sociedad "y no con ciertos grupos de interés que podrían reforzar triunfos electorales, pero de ninguna manera garantizar 
que México trascendiera y nos fuera mejor"... Un día antes, el presidente nacional del PRI había anunciado su intención 

de que, de cara a la elección presidencial, se buscara una alianza con la lideresa del SNTE y fundadora, del partido Nueva 

Alianza, con la que él mantiene una estrecha relación por su origen magisterial, lo que de inmediato motivó 'reacciones 
contrarias en las filas del tricolor... Beltrones sostuvo que buscar la unidad hacia adentro de su partido no es suficiente, 

ya que la mejor alianza es con la sociedad en general y no ir en búsqueda de grupos con intereses específicos... Como se 
recuerda, Gordillo sostuvo un rudo enfrentamiento con Roberto Madrazo, cuando éste, desde la presidencia del PR!, se 

empecinó en ser postulado como candidato presidencial, lo que culminó en la expulsión de ella del partido en el que 

había militado toda su vida... Después fundó el Partido Nueva Alianza al que comprometió a apoyar la candidatura 
panista del hoy presidente Calderón, a cambio de elevar el nivel educativo en México, pero sobre todo, de posiciones en 

su gobierno, como así ocurrió... La enemistad entre Beltrones y Gordillo viene de tiempo atrás y no sólo cuando ésta se 
negaba a dejarle el mando de la CNOP. Alguna vez la chiapaneca dijo, en referencia al sonorense, que ella no procedía 

de los caños de la política... A consecuencia de un infarto, murió Hilda Anderson, quien fuera por mucho tiempo dirigente 
del sector femenil del PRI y de la CTM, de la que fue fundadora al lado de don Fidel Velásquez. Tenía 84 años y fue 
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diputada federal en varias ocasiones... Ese enfrentamiento público por asuntos de dinero entre Elba Esther Gordillo y 

Miguel Ángel Yunes, puede llegar muy lejos si quien debe intervenir por tratarse de recursos públicos y más aún porque 

habían sido destinados al ISSSTE, una institución que hoy carece de ellos... En respuesta a las acusaciones que la dueña 
del SNTE y de Nueva Alianza le hiciera la semana pasada, el que fuera su protegido reveló que 'ella le pidió entregarle 20 

millones de pesos al mes para financiar las actividades de ese partido, los cuales, por supuesto, saldrían de la 
institución... Rechazó que quien lo propuso para estar al frente de la misma haya sido su jefa ya que él fue designado 

por el presidente Calderón para ocupar ese cargo (Francisco Cárdenas Cruz, Pág. 4 A)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que quien ya está planeando también una marcha en contra de los resultados electorales, pero ahora en Tulancingo es 
el candidato de Nueva Alianza, Francisco Xavier Berganza, pues acusa supuesto fraude en el conteo de votos. Su 

argumento es que al 85 por ciento del conteo el cantante iba ganado la elección y de pronto el panista Julio Soto le dio 
la voltereta, por lo que dice impugnará la elección, no sin antes convocar a una mega marcha. 

Que algunos panistas están enojados con el flamante nuevo presidente del Consejo Directivo Estatal del PAN, 
Raimundo Ordoñez, quien ayer tras oficializar la renuncia de Gonzalo Trejo como presidente, dijo que la elección en 

Pachuca podría no ser impugnada, pues ya se conformarán con los resultados que arrojó el PREP, lo que a varios molestó 
porque era el municipio en que más esperaban un triunfo. Dice que sólo impugnarán en Lolotla y Xochiatipan. 

Que hablando de Lolotla, quien anda por todos lados anunciando su triunfo es el candidato del PRI, Sabulón Melo, 
quien asegura que él ganó la elección, aunque en el PREP diga que la ganó el candidato del PAN-PRD. Lo creíble de este 

asunto es que el candidato priista fue al IEE por las actas de las casillas y efectivamente le dan el triunfo a el. ¿Habrá una 
postura oficial del IEE? 

Que quien anda muy enojado por los señalamientos es el secretario de Seguridad Pública del estado, Damián Canales 
Mena, quien sacó a relucir que las acusaciones de que la policía fue usada durante las elecciones es mentira, pues acusa 

que hubo mapaches detenidos de todos los colores en casi todos los municipios y no nada más del PAN, como algunos 
quieren hacer notar. 

Que en Pachuca, el operativo alcoholímetro está provocando ruptura entre algunas instituciones, pues dicen que la 
Comisión de Derechos Humanos ya se deslindó del operativo porque acusa a los elementos que comanda Roberto 

Cortés, director de la Policía de Pachuca, de impedir el trabajo de los inspectores, por lo que anunciaron que ya no 
vigilarán que los uniformados respeten los derechos humanos de los ciudadanos. ¿Habrá alguien que pueda conciliar esta 

relación?  (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas…  

―El objetivo se rompe cuando le piden a una señora con un menor de edad que se baje y que se queden en la calle, por 

más que le pidan a un taxi que los lleve nosotros vemos que es arriesgar a las familias.‖ 

Alfonso Verduzco, director jurídico de la CDHEH, sobre el retiro de la institución en los operativos del alcoholímetro en 
Pachuca.  

―Una vez terminados los procesos electorales, la propaganda se convierte en basura electoral, en ese sentido, 
recordamos y solicitamos su inmediata eliminación.‖ 

José Ramón Berganza, diputado local independiente, sobre la propaganda de los candidatos luego de finalizada la 
contienda electoral. 

―El motivo que dio Gonzalo fue que tiene intenciones de participar en algún proceso electoral en un futuro y esa es la 
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razón única.‖ 

Raimundo Ordoñez, presidente del PAN, sobre la renuncia de Gonzalo Trejo. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que la violencia postelectoral asomó su fea cara en Huejutla, donde una turba atacó y quemó las oficinas municipales del 
IEEH con el pretexto de que hay irregularidades en el proceso donde se eligió a José Alfredo San Román Duval como 

alcalde. La quema de boletas pudo derivar en tragedia, pues dentro del inmueble siniestrado se encontraban 
funcionarios, quienes tuvieron que salir como pudieron en medio de golpes y patadas de los vándalos. De hecho, el 

presidente de la comisión debió salir por una ventana para no sufrir quemaduras. De los culpables nada se sabe aún.  

que hablando de alcaldías, bastante mal parados quedaron munícipes de diferentes partidos que tendrán que entregar 
las llaves de los ayuntamientos a personajes de otros partidos. En esta lista están Jorge Márquez Alvarado, de 

Tulancingo; Alejandro Nava, de Huejutla; Miguel Escamilla, de Mineral de la Reforma; Heriberto Lugo, de Ixmiquilpan; y 

José Luis Espinosa Silva, de Molango. En todos estos casos los ciudadanos decidieron aplicar un voto de castigo a 
quienes no lograron trabajar a la altura de las expectativas de sus gobernados. 

que en Lolotla Sabulón Melo se siente confiado de su triunfo, pues aunque el PREP no cerró al cien por ciento y marca 
una diferencia muy pequeña entre los principales contendientes, el priista ha mostrado a propios y extraños las copias de 

las actas de las casilla, cuya suma arrojan que obtuvo 2 mil 532 votos, contra 2 mil 320 de su rival panista. Por eso, Melo 

ya se alista a recibir su constancia de ganar por parte de las autoridades electorales. 

que Carlos Alberto Anaya, diputado local por Ixmiquilpan, puso el mal ejemplo al pasarse por el arco del triunfo la ley 

seca decretada con motivo de la jornada electoral del pasado 3 de julio. El asunto se habría mantenido privado si el 

legislador se hubiera guardado en casa, pero tras echarse unas ―copiosas‖ decidió ir por la madrugada a dar una vuelta a 
la casa del candidato del PVEM en Alfajayucan, en la comunidad de Naxthey, a quién retó a gritos. Como no obtuvo la 

respuesta que deseaba, se retiró ―echando bala‖ sin recato. Eso sí, al mediodía del domingo estaba muy devoto en misa. 

que en la vega de Metztitlán fue bastante bien recibida la comitiva que encabezó el gobernador Francisco Olvera, quien 

atestiguó personalmente los daños causados por las fuertes lluvias que trajo Arlene a tierras hidalguenses. En el sitio el 

mandatario estatal giró instrucciones para que los secretarios atendieran las necesidades de la población y se reparen los 
daños materiales en la infraestructura local. 

(Redacción, pág. 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del miércoles…  

Suena a todo volumen que los candidatos perdedores a la presidencia municipal de Ixmiquilpan, Carlos Nicolás del 

PRI, Juan Ortiz del PRD y Pascual Charrez del PT, recurrirán al Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) 

en busca de echar abajo el triunfo de Cipriano Charrez. 

Una vez que se desahogue este miércoles la sesión de cómputo municipal y el panista reciba su constancia de mayoría, 
los inconformes presentarán la impugnación, donde argumentarán que el virtual ganador tiene una demanda penal y en 

su propaganda utilizó el holograma del sol azteca, entre otras irregularidades. 

En Radio Pasillo suena que esta actitud no causa extrañeza en los casos de Carlos Nicolás y Juan Ortiz, pero sí en 

Pascual Charrez. Si firmara el juicio estaría participando en una batalla legal contra su propio hermano, lo cual demuestra 

que la ambición por el poder muchas veces es más poderosa que los lazos familiares. 

Suena en Radio Pasillo que Mariano Torres pasó de la euforia a la depresión al conocer los resultados preliminares de 
las votaciones, así como la cancelación de la visita del senador Ricardo Monreal para festejar los triunfos de su partido. 

El dirigente petista –bueno, más bien el segundo, porque el líder verdadero es Arturo Aparicio- auguraba el triunfo en 
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diez municipios, a los cuales se sumarían las victorias obtenidas junto con Convergencia en la alianza Poder con Rumbo. 

Finalmente la agrupación sólo obtuvo cinco alcaldías, lo que, sin embargo, no deja de ser relevante para una agrupación 
que en Hidalgo prácticamente ha venido operando como negocio familiar. 

Por cierto, Convergencia no tiene mucho que celebrar. Aunque ganó la presidencia municipal de Huejutla, debería tomar 
en cuenta que su candidato, Alfredo Sanromán Duval, no tiene una filiación partidista definida, sino más bien se 

va con quien mejor le conviene en cada coyuntura política. 

A quien le han llovido acusaciones durante los últimos días es al dirigente estatal del PRD, Pedro Porras Pérez, quien lo 

mismo es acusado de haberse vendido al PAN que de no respetar los acuerdos internos que se toman en la agrupación 
del sol azteca. 

Ahora es en San Agustín Tlaxiaca donde un grupo de militantes lo acusan de haber manejado a su antojo las planillas en 

la contienda municipal del domingo, por lo cual podría ser denunciado ante los tribunales electorales. 

(Redacción, pág. web) 

Diario Vía Libre-Deslinde: Soberbia, mal de la política: La soberbia que con frecuencia enferma a políticos, contagió 

con facilidad a Xóchitl Gálvez, que desde su postulación como candidata al gobierno del estado, virtud a la relación que 
creó como funcionaria del gobierno de Vicente Fox, con el círculo del poder panista, y que le permitió ver en la política 

una forma de vida, la ubican como la gran perdedora de la oposición. (Alberto Witvrum, Pág. web) 

Independiente-El Socavón: El PRI ganó la capital del estado, pero dejará de gobernar en 40 municipios... ¡Vaya 

catafixia! (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Tras anunciar la renuncia de Gonzalo Trejo Amador como dirigente estatal de (PAN) en la 

entidad para contender el próximo año por una diputación federal, Raymundo Ordoñez Meneses, actual secretario 
general de ese Instituto Político, aseguro que analizará la posibilidad de buscar la presidencia del 

blanquiazul…(Redacción, Primera plana)  

La Crónica de Hoy-Grillerías:  
 

ANUNCIO 

 
Todo está listo para que hoy se dé a conocer el Plan Estatal de Desarrollo (PED) 2011-2016, documento maestro de la 

administración pública, el cual contiene de manera concreta todas y cada una de las acciones que el gobierno del estado 
desarrollará a lo largo de la gestión de Francisco Olvera. El plan implica las adiciones de diversos sectores de la sociedad 

que a través de foros de consulta entregaron. El evento en sí reviste importancia ya que es la columna principal y señala 
el rumbo de los esfuerzos oficiales. 

 

AGRADECIMIENTO 
 

Muchos candidatos a alcaldes, ganadores y perdedores, tienen la altura política de salir a agradecerle a la ciudadanía y a 
sus colaboradores el apoyo que recibieron durante el pasado proceso electoral. La mayoría de los perdedores 

simplemente tratan de olvidar cuanto antes el mal trance, pero eso sí los ex candidatos tricolores que no fueron 

favorecidos en las urnas desfilan desde el lunes por su sede estatal donde además de recibir la consabida reprimenda 
finiquitan sus pendientes. 

 
ANÁLISIS 

 

El lunes en las oficinas de José Antonio Rojo, localizadas en San Javier, hubo una actividad inusitada ya que varios 
escoltas y camionetas blindadas estaban a las puertas del recinto. El ex secretario de gobierno seguramente mantuvo 

reuniones con sus amigos y colaboradores para analizar detalladamente el resultado de los comicios. 
 

SALUDO 
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El presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, Humberto Moreira envió un correo electrónico a miles de 

priistas para agradecer el apoyo que sus candidatos recibieron durante las pasadas elecciones en Coahuila, Nayarit, 
Estado de México e Hidalgo. Al referirse al proceso local, el dirigente destacó la participación decidida, ya que lograron 

incrementar el número de votos a su favor en comparación con el proceso inmediato anterior. Omar Fayad, dirigente 
tricolor en Hidalgo, enfatizó también el hecho y dijo que en la suma de los votos favorables a su partido, el 

Revolucionario Institucional sigue como la primera fuerza política estatal al gobernar a la mayoría de los hidalguenses. 

(Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo:  

ARRIBA JUAN NÚÑEZ- Recién electo presidente municipal de Tizayuca es un buen ejemplo de que funcionarios 
honestos y trabajadores pueden recibir por parte de la ciudadanía una segunda oportunidad, como sucedió el pasado fin 

de semana en el municipio donde el también empresario consiguió unir a todas las fuerzas políticas del PRI en torno a su 
proyecto, resultando como uno de los alcaldes electos con uno de los márgenes más amplios. 

ABAJO LILIANA OROPEZA- La diputada priista está decidida a vivir en medio de la polémica, porque 
desafortunadamente se le conoce más por sus escándalos y excesos que por su trabajo legislativo, la última controversia 

en la que se vio inmiscuida fue una noche antes de la elección en la comunidad de Caltimacán por estar entregando 
despensas a favor del candidato de su partido. (Redacción, pág. 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
Criterio 

Carro incompleto 

 
 
 
 
 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

37 de 37 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
3377  

 

Vía Libre                       Independiente 

 

 


